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SANTA RITA 
DO ARAGUAIA 

INAUGURA SÉRIE 
DE OBRAS

O prefeito de Santa Rita do Araguaia, Carlos 
Tadeu, promoveu a entrega de obras púbicas 

no município que incluem a nova sede 
administrativa da prefeitura, uma unidade básica 

de saúde, além de reforma e ampliações em 
escolas. “Estamos reafirmando nosso 

compromisso com a eficiência e transparência na 
gestão pública”, disse o prefeito Página 2

MINEIROS: CONCURSO 
PÚBLICO TEM 478 VAGAS E 
SALÁRIO DE ATÉ R$ 13 MIL

Concurso Público da 
prefeitura de Mineiros 

visa contratação de 478 
profissionais de níveis 
fundamental, médio, 
técnico e superior. 

Remunerações variam 
de R$ 1.180,35 a R$ 

13.203,22 ao mês. Provas 
serão aplicadas a partir 

do dia 11 de agosto  
 Página 2

OPORTUNIDADE

Governo negocia 
para fechar Plano 

Safra, mas ainda há 
pendências

Programa será focado na 
sustentabilidade e na ampliação 

das linhas de financiamento, 
incluindo a linha dolarizada para os 

agroexportadores e incentivos para a 
agricultura familiar. Uma das apostas é 
uma linha dolarizada, nos moldes da 
safra passada, com apoio do BNDES 

Página 15

GOIÁS TERÁ CONCURSO
COM 1.600 VAGAS

FÉ NO DIVINO
PAI ETERNO

Inicia hoje a Romaria do Divino 
Pai Eterno, em Trindade. Festa tem 
como novidade a sustentabilidade. 

Expectativa é que até o final 3,5 
milhões de pessoas passem pela capital 

da fé. Ano passado, estima-se que o 
evento tenha movimentado R$ 250 

milhões em diversos setores, incluindo 
hospedagem, alimentação, transporte 

e comércio Página 13

Governador em exercício, Daniel Vilela assinou decreto que regulamenta fases do certame. Vagas serão destinadas para Diretoria-Geral 
de Polícia Penal; fases incluirão prova objetiva, prova discursiva, avaliação por equipe multiprofissional para candidatos com deficiência e 

avaliação médica. Haverá também prova de aptidão física como parte do processo seletivo Página 8

SALA LILÁS: 
RESPEITO E 

ACOLHIMENTO 
EM JATAÍ

O Hospital Estadual de Jataí se antecipou 
à lei federal e já tem sala exclusiva para 

acolhimento de mulheres vítimas de violência. 
Sala Lilás possibilita atendimento adequado 
e humanizado com privacidade e proteção à 

integridade da paciente Página 4
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Santa Rita do Araguaia
inaugura série de obras públicas

REDAÇÃO

O preito de Santa Rita do 
Araguaia, Carlos Tadeu Viei-
ra, comandou, no último fi-
nal de semana, uma série de 
inaugurações de obras púbi-
cas no município. As obras 
entregues incluem a nova 
sede administrativa da pre-
feitura, uma unidade básica 
de saúde, além de reforma e 
ampliações em escolas.

O novo Centro Adminis-
trativo, um espaço moderno 
e funcional visando facilitar 
ainda mais o atendimento 
aos munícipes e otimizar os 
processos internos. O local 
conta com instalações de úl-
tima geração, salas amplas 
e confortáveis, além de uma 
infraestrutura tecnológica. 
Segundo a prefeitura o lugar 
foi pensado para proporcio-
nar um ambiente de trabalho 
ainda mais produtivo e aco-
lhedor para os servidores e 
cidadãos.

“Com a inauguração do 
Centro Administrativo, es-
tamos reafirmando nosso 
compromisso com a eficiên-
cia e transparência na gestão 

pública. A partir de agora, te-
remos ainda mais agilidade 
na resolução de demandas 
e na tomada de decisões, vi-
sando sempre o bem-estar e 
o desenvolvimento de nossa 
cidade”, ressaltou o prefeito 
Carlos Tadeu.

Outra obra inaugurada foi 
o novo prédio do almoxari-
fado municipal, feito com 
estrutura adequada para 
armazenar e gerenciar os 
materiais e equipamentos 
necessários para atender às 
demandas da cidade, segun-
do informaram servidores da 
área,

“Com esse novo almoxa-
rifado, poderemos garantir 
mais eficiência na distribui-
ção de recursos, agilidade no 
atendimento às solicitações 
e um controle mais preciso 
sobre os estoques. Além dis-
so, será possível realizar um 
melhor planejamento e oti-
mização dos recursos, resul-
tando em um serviço públi-
co de qualidade ainda maior 
para toda a população” diz 
o comunicado da prefeitura 
em suas redes sociais,

Agradecemos a todos os 
envolvidos nesse projeto e 
acreditamos que juntos po-
demos transformar a nossa 
cidade em um lugar ainda 
melhor para se viver.

Saúde e educação
Foram entregues também 

as obras de recuperação da 

Unidade Básica de Saúde 
Belina Maria de Paula, que 
passou por um processo de 
recuperação e revitalização.

“A unidade agora está 
pronta para oferecer um 
atendimento de qualidade e 
acolhedor a todos os muní-
cipes. Com estrutura renova-
da, estamos comprometidos 
em proporcionar um cuida-
do integral à saúde de cada 
indivíduo que buscar nos-
sos serviços. Nosso objetivo 
é promover o bem-estar e a 
qualidade de vida da nossa 
comunidade, por meio de 
um atendimento humaniza-
do e eficiente” informou a 
Secretaria Municipal de Saú-
de.

“A recuperação da Unida-
de Básica de Saúde demons-
tra o compromisso da nossa 
gestão em garantir o acesso 
universal e igualitário aos 
serviços de saúde. Estamos 
determinados em oferecer 
um espaço acolhedor e se-
guro, onde todos possam 
receber os cuidados de saú-
de que merecem”, afirmou o 
prefeito.

Na área educacional foi 
inaugurada a reforma e am-
pliação da Escola Municipal 
João Paula da Cruz, que re-
cebeu um espaço revitaliza-
do e moderno, com salas de 
aula amplas e um ambiente 
mais acolhedor.

Obras incluem a nova 
sede administrativa da 
prefeitura, uma unidade 
básica de saúde, além de 
reforma e ampliações em 
escolas

O prefeito de Santa Rita do Araguaia comandou uma série de 
inaugurações de obras públicas no último fim de semana - Foto: 

Comunicação/Prefeitura Municipal.

Prefeitura de Mineiros retifica
Concurso Público divulgado com 478 vagas

REDAÇÃO

A Prefeitura de Mineiros, 
no estado de Goiás, retificou 
o Concurso Público que tem 
como objetivo a contratação 
de 478 profissionais que sejam 
alfabetizados e que tenham for-
mação nos níveis fundamental, 
médio, técnico e superior.

Conforme o documento de 
retificação, houve alteração nos 
requisitos e descrição para os 
cargos de Professor de Educa-
ção Física e Técnico de Enfer-
magem. Também houve altera-
ção no conteúdo programático.

As vagas disponíveis serão 
distribuídas entre os cargos e 
locais listados abaixo:

Administração Direta: Admi-
nistrador (1); Agente Adminis-
trativo (6); Agente de Sinaliza-
ção Viária (4); Agente Educativo 
de Inclusão - Apoio (15); Agente 
Educativo de Inclusão - Intér-
prete (1); Agente Municipal 
de Trânsito (6); Analista de 
Sistemas SMS (1); Analista e 
Fiscal Ambiental (1); Assisten-

te Social FMS (1); Assistente 
Social Técnico (8); Atendente 
(2); Auxiliar de Farmácia (3); 
Auxiliar de produção - Pedrei-
ro (5); Auxiliar de Saúde Bucal 
(8); Auxiliar de Secretaria (10); 
Auxiliar de Serviços - Praças e 
Jardins (4); Auxiliar de Serviços 
de Saúde (8); Auxiliar de Ser-
viços Gerais (30); Biomédico/
Farmacêutico Bioquímico (4); 
Cirurgião Dentista (2); Cirur-
gião Dentista Endodontista (1); 
Cirurgião Dentista Odontope-
diatra (1); Cuidador (2); Edu-
cador Físico - Saúde (1); Enfer-
meiro (3); Enfermeiro Obstetra 
(1); Engenheiro Ambiental (1); 
Engenheiro Civil (1); Engenhei-
ro Eletricista (1); Engenheiro 
Florestal (1); Farmacêutico (2); 
Farmacêutico Auditor (1); Fis-
cal de Arrecadação (3); Fiscal 
de Obras e Posturas (3); Fiscal 
de Vigilância Sanitária (1); Fi-
sioterapeuta (3); Fisioterapeuta 
em Terapia Intensiva UTI (2); 
Fonoaudiólogo (2); Médico 
Anestesista (1); Médico Angio-
logista (1); Médico Auditor (1); 
Médico Cardiologista (1); Médi-
co Cirurgião (1); Médico Clínico 
Geral (2); Médico Endocrinolo-
gista (1); Médico Ginecologista/
Obstetra (1); Médico Infectolo-
gista (1); Médico Nefrologista 
(1); Médico Neurologista (1); 
Médico Ortopedista (1); Médi-

co Otorrinolaringologista (1); 
Médico Pediatra (1); Médico 
Pneumologista (1); Médico 
Proctologista (1); Médico Psi-
quiatra (2); Médico Radiologis-
ta (1); Médico Reumatologista 
(1); Médico Ultrassonografista 
(1); Médico Urologista (1); Me-
rendeira (15); Monitor de Cre-
che (15); Motorista (10); Nutri-
cionista FMS (1); Nutricionista 
Técnico (1); Nutricionista TNEP 
(1); Operador de Máquinas (5); 
Porteiro Servente (20); Procura-
dor (2); Professor de Educação 
Física (5); Profissional do Ma-
gistério - Pedagogo (180); Psicó-
logo Técnico (4); Recepcionista 
(7); Técnico de Enfermagem 
(15); Técnico em Informática 
(4); Técnico em Radiologia (2); 
Telefonista (1); Topógrafo (1); 
Vigia (12); Vigia Unidade Esco-
lar (4).

MineirosPrev: Auxiliar Ad-
ministrativo; Auxiliar de Servi-
ços Gerais; Secretária

IPREMIN: Agente Adminis-
trativo (2).

Dentro do total de oportuni-
dades listadas, existem funções 
que serão reservadas à profis-
sionais (PCD) que se enqua-
drem nos requisitos específicos 
descritos no edital.

Os profissionais admitidos 
deverão atuar em jornadas de 
20 a 40 horas semanais de tra-

balho, com remunerações que 
variam de R$ 1.180,35 a R$ 
13.203,22 ao mês.

Aqueles que tiverem inte-
resse em concorrer deverão 
realizar as candidaturas de 27 
de maio de 2024 até as 17h do 
dia 28 de junho de 2024, apenas 
de maneira online por meio do 
endereço eletrônico da UNIFI-
MES, responsável pela organi-
zação do edital.

Para que as candidaturas se-
jam homologadas será necessá-
rio efetuar o pagamento de taxa 
com valores entre R$ 90,00 a R$ 
150,00.

Os concorrentes serão clas-
sificados por meio de prova 
objetiva, prova discursiva e 
avaliação de títulos, que serão 
aplicadas a partir do dia 11 de 
agosto de 2024.

As oportunidades 
disponíveis serão 
distribuídas entre 
profissionais dos níveis 
fundamental, médio, 
técnico e superior

A prefeitura de Mineiros retifica Concurso Público divulgado com 478 
vagas — Foto: Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Em busca de uma cidade mais 
sustentável, Chapadão do Céu 

visita estação de tratamento 
em Jundiaí SP 

REDAÇÃO

A secretária municipal de 
Saneamento de Chapadão do 
Céu, Marcijane França Veloso, 
juntamente com uma equipe 
do Sistema de Água e Esgoto da 
cidade (Saneaceu), e os verea-
dores Jair da lenha e Waltinho, 
estiveram em Jundiaí SP para 

conhecer as operações da Es-
tação de Tratamento de Esgoto 
do município serviço operado 
pela empresa DAE Jundiaí, que 
opera o sistema de saneamento 
na cidade paulista.

Na oportunidade, foi reali-
zada uma visita no Laborató-
rio de Controle de Qualidade e 
participação em sessões infor-
mativas sobre a estrutura admi-
nistrativa e os projetos futuros 
da DAE, que é exemplo de ex-
celência em gestão e eficiência.

De acordo com Marciujane, 
o objetivo principal da ida até 
Jundiaí foi aprender as práticas 
de transformação de resíduos 
de esgoto em fertilizantes agrí-

colas, visto que Chapadão do 
Céu projeta implementar a ini-
ciativa no município, tendo em 
vista que está sendo desenvol-
vida uma nova Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE).

A intenção é adotar tecno-
logias que não apenas tratem 
o esgoto de forma eficaz, mas 
que também contribuam para 
a agricultura sustentável da re-
gião.

“A experiência inspirou a 
comitiva com soluções em tra-
tamento de esgoto e gestão de 
resíduos, possibilitando desen-
volver um futuro mais verde e 
sustentável para a comunidade 
local”, ressaltou Marcijane.

O vereador Durval Júnior 
requereu à administração mu-
nicipal permissão de uso de 
bem público para melhorar a 
telefonia celular no povoado 
da Estância. Moradores locais 
reclamam da falta de infraes-
trutura de comunicação, es-
pecialmente para operadoras 
de telecomunicação. “Tal de-
manda atenderá o interesse 
público, visando reduzir as de-
sigualdades regionais, fazendo 
a expansão das redes de tele-
comunicação para aquele po-
voado”, afirmou.

JATAÍ

Durval requer área para 
torre de telecomunicação na 

Estância

Visita teve como objetivo 
aprender práticas de 
transformação de 
resíduos de esgoto em 
fertilizantes agrícolas, 
para serem implantadas 
no município

Equipe da prefeitura de Chapadão do Céu visitou a Estação de Tratamento de Esgoto da cidade de Jundiaí SP - 
Foto: Comunicação/Prefeitura Municipal

O vereador Deuzair Paren-
te reivindicou ao executivo a 
construção de vestiários e ba-
nheiros femininos e masculinos 
e a instalação de bebedouro re-
frigerado no campo de futebol 
Dom Benedito, situado na Vila 
Olavo. “As melhorias são urgen-
tes, pois o campo é utilizado 
por inúmeras crianças, ado-
lescentes e jovens, em todos os 
períodos do dia, para a prática 
de esportes, atividades físicas e 
recreativas”, declarou.

Deuzair requer melhorias para 
campo Dom Benedito

A vereadora Alessandra Oli-
veira requereu à prefeitura a pavi-
mentação do estacionamento do 
Parque Ecológico JK com CBUQ, 
bem como a reforma de bancos, 
mesas e lixeiras. “O local é um 
dos parques mais utilizados em 
nossa cidade, que ainda teve um 
aumento exponencial de públi-
co ante as novas instalações das 
quadras de vôlei e futebol soçaite 
e da pista de skate”, disse ela.

Alessandra quer CBUQ no 
estacionamento do Parque JK

CAPS Dr. Wanderley Leles, em 
Jataí, inicia atendimento nesta 

segunda-feira

REDAÇÃO

A Prefeitura de Jataí. por 
meio da Secretaria de Saúde, 
informou que, a partir da pró-
xima segunda-feira (1), ini-
ciará o atendimento 24 horas 
no CAPS AD III Dr. Wanderley 
Leles Martins. A coordenadora 
da unidade, Renata Caldeira, 
ressaltou o espaço está prepa-
rado para acolher pessoas com 
histórico de uso abusivo de 

álcool e outras drogas. O novo 
CAPS está localizado na R. das 
Palmeiras, no bairro Sítios de 
Recreio Alvorada.

A unidade conta com salas 
de espera, dois lavabos, três 
salas de atendimento indivi-
dualizado, cinco banheiros 
com vestiários, três áreas de 
convivência externa e interna, 
uma sala de administração, 
um refeitório, quatro quartos 
coletivos (masculino e femini-
no), uma sala de reunião, uma 
sala de medicação, duas salas 
de plantões (masculino e femi-
nino), doze demais salas para 
funcionamento do CAPS, tais 
como casa de gás, abrigo de 
lixo temporário, DML, cozinha 
e refeitório.

O investimento foi de R$ 

1.721.536,94, sendo uma parte 
do Fundo Municipal de Saúde 
de Jataí e um repasse do Minis-
tério da Saúde (SISMOB). 

O secretário de saúde, Dr. 
Amilton Prado, disse que a nova 
unidade do CAPS homenageia 
o médico psiquiátrico que foi 
pioneiro da saúde mental na 
região. Amilton destaca ainda 
que, com essa nova estrutura, 
os profissionais e pacientes que 
serão atendidos no local vão 
contar com maior segurança e 
comodidade. 

A prefeitura informou que, 
com a entrega da obra, a admi-
nistração municipal reforça o 
compromisso com a comuni-
dade em oferecer suporte inte-
gral à saúde dos cidadãos. 

A secretaria da Saúde 
informou que, com 
a nova estrutura, os 
profissionais e pacientes 
atendidos no local 
vão contar com maior 
segurança e comodidade

O vereador Carlinhos Canzi 
solicitou à administração muni-
cipal que seja cumprido o piso 
nacional dos cirurgiões-dentis-
tas, conforme estabelecido na 
Lei Federal nº 3999/1961. “O 
município de Jataí tem deixado 
de observar o cumprimento do 
piso salarial estabelecido para 
os cirurgiões-dentistas, con-
forme disposto em lei federal”, 
afirmou ele.

Carlinhos defende piso para 
cirurgiões-dentistas
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Hospital Estadual de Jataí se antecipa à 
lei federal e já tem sala exclusiva para 

acolhimento de mulheres vítimas de violência 

REDAÇÃO

Inaugurada em janeiro des-
te ano, a Sala Lilás do Hospital 
Estadual de Jataí Dr. Serafim 
de Carvalho (HEJ), uma uni-
dade do Governo de Goiás, já 
realizou o atendimento de 36 
mulheres vítimas de violên-
cia. Segundo o diretor-geral do 
HEJ, Juliano Rocha, o espaço 
foi implantado antes mesmo 
da lei federal que foi sancio-
nada no último dia 25 de abril, 
que prevê salas exclusivas de 
atendimento nos serviços do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
e nos serviços privados con-
tratados ou conveniados a mu-
lheres vítimas de violência. 

Juliano destacou que o 
objetivo da criação da Sala 
Lilás no HEJ é garantir o aco-
lhimento às vítimas logo que 
são encaminhadas ao hospi-

tal, assegurando atendimento 
adequado, com privacidade e 
proteção à sua integridade físi-
ca. “Nossa unidade recebe um 
grande fluxo de pessoas todos 
os dias, dessa forma, a criação 
da Sala Lilás foi uma iniciativa 

da Coordenação Multiprofis-
sional, que identificou a ne-
cessidade desse espaço para 
que pudéssemos garantir um 
atendimento humanizado 
pela nossa equipe a essas mu-
lheres”, destacou o diretor. 

A diretriz publicada pelo 
governo federal inclui ainda 
um parágrafo na Lei Orgânica 
de Saúde que garante priva-
cidade à vítima e restringe o 
acesso de pessoas não auto-
rizadas pela paciente, em es-

pecial do agressor, ao espaço 
onde ela estiver. Também ga-
rante atendimento específico e 
especializado, como acompa-
nhamento psicológico e outros 
serviços.

Para a coordenadora mul-
tiprofissional do HEJ, Laryssa 
Hoff, a Sala Lilás desempe-
nha um importante papel no 
cuidado centrado na mulher. 
“Além de um espaço de es-
cuta ativa e cuidado integral, 
buscamos, ali, validar, acolher 
e proteger a mulher vítima de 
violência. O espaço é reserva-
do, acompanhado da equipe 
de psicologia e do serviço so-
cial que estão ali para ouvir e 
garantir os direitos dessas pa-
cientes”, destaca. 

Laryssa pontua que a uni-
dade de saúde do Governo 
de Goiás está empenhada em 
aprimorar esse serviço e qua-
lificar ainda mais a prática em 
saúde voltada para as mulhe-
res e crianças vítimas de vio-
lência. “Quando essa vítima 
chega ao HEJ, é feita a identifi-
cação da violência relatada e a 
paciente é encaminhada à Sala 
Lilás, onde recebe todos os 
cuidados médicos e da equipe 
multiprofissional”, explica.

RESPEITO E CUIDADO: a Sala Lilás do HEJ possibilita acolhimento à vítima atendimento adequado, privacidade 
e proteção à integridade física — Foto: Reprodução.

Sala Lilás está em 
funcionamento desde 
janeiro deste ano e 
possibilita atendimento 
adequado e humanizado 
com privacidade e 
proteção à integridade da 
paciente

Promotor de Rio Verde
recebe título de Cidadão Goiano

REDAÇÃO

A Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Alego), 
por iniciativa do deputado 
Karlos Cabral (PSB), realizou 
sessão solene itinerante nessa 
quarta-feira, 26, para entregar 
Título de Cidadania Goiana 
ao paulista Lúcio Cândido de 
Oliveira Júnior, promotor de 
justiça titular da 6ª Promoto-
ria de Justiça de Rio Verde. A 
cerimônia ocorreu no auditó-
rio do Fórum da cidade de Rio 
Verde.

O deputado Karlos Cabral, 
ao discursar, disse que a atu-
ação do homenageado em 
Rio Verde foi fundamental em 
diversas áreas, incluindo edu-
cação, meio ambiente e saúde 

pública. “Ele foi responsável 
por significativos investimen-
tos e ações ambientais, como a 
assinatura de termos de com-
promisso que resultaram em 
multas e investimentos, que 
beneficiaram a comunidade 
local. Entre os projetos desta-
cam-se a construção da sede 
da promotoria, a aquisição de 
equipamentos para o hospital 
local e a construção de uma 
ala no Hospital do Câncer de 
Rio Verde”, informou.

Segundo Cabral, Oliveira 
Júnior contribuiu para a edu-
cação, compartilhando seu 
vasto conhecimento em disci-
plinas como direito tributário, 
processual civil e previdenciá-
rio. “Sua dedicação à comuni-
dade e à justiça é amplamente 
reconhecida, o que levou a As-
sembleia Legislativa de Goiás 
a conceder-lhe, de forma unâ-
nime, o título honorário de ci-
dadão goiano.”

O magistrado foi elogiado 
por Cabral não apenas por sua 
trajetória profissional, mas 

também pelo seu compro-
misso com a comunidade e 
dedicação à família. “Receber 
o título de cidadão goiano é 
um reconhecimento profundo 
do impacto positivo que Lú-
cio trouxe para a região. Sua 
dedicação e paixão pelo tra-

balho refletem a confiança e 
o apreço de toda a população 
goiana, tornando-o oficial-
mente um dos filhos ilustres 
do Estado.”

Ao finalizar seu pronuncia-
mento, Cabral citou a poetisa 
Cora Coralina: “’O que vale na 

vida não é o ponto de partida e 
sim a caminhada. Caminhan-
do e semeando, no fim, terás 
o que colher’, e hoje podemos 
aqui homenagear essa cami-
nhada tão nobre que Lúcio 
vem realizando em sua vida”, 
concluiu.

Lúcio Cândido de Oliveira 
Júnior foi homenageado 
em sessão solene 
itinerante da Assembleia 
Legislativa realizara em Rio 
Verde

Santa Rita do Araguaia oferta
curso gratuito de flores artificiais 

REDAÇÃO

A Prefeitura Municipal de 
Santa Rita do Araguaia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e do Cen-

tro de Referência da Assistência 
Social (CRAS), e em parceria 
com a empresa JC Flores, anun-
ciou a realização de um curso de 
fabricação de flores artificiais. 
As inscrições já estão abertas. 

Com duração de cinco dias, 
o curso inicia nesta segunda-
-feira (1). As inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas através 
do WhatsApp no número (31) 
9 9523-7847. As aulas vão ser 

realizadas no CRAS, durante 
três períodos: das 8:30 às 11:00; 
das 15:00 às 17:30 e das 18:30 às 
21:00. 

O curso é destinado para 
pessoas acima de 18 anos de 

idade e não será permitida a 
presença de crianças nas aulas. 
A coordenação do curso ressalta 
que é necessário aos alunos le-
varem caderno, caneta, tesoura 
e um documento com foto.

Lúcio Cândido Júnior foi homenageado em sessão solene itinerante da Assembleia Legislativa realizara em Rio 
Verde — Foto: Reprodução.
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Lula sanciona taxa das blusinhas

Patrick de Noronha

A “taxa das blusinhas” pode 
ter um impacto significativo na 
economia brasileira. Estima-se 
que desde dezembro, quando 
começou o programa Remessa 
Conforme, 64 milhões de pa-
cotes desembarcaram no Bra-
sil isentos do imposto de im-
portação, o que pode chegar 
a 230 milhões de pacotes até o 
fim de 2024, totalizando R$ 15 
bilhões.

Além disso, a Confede-
ração Nacional da Indústria 
(CNI) projeta que quase 800 
mil postos de trabalho podem 
ser perdidos nos setores mais 
afetados, como têxtil, vestu-
ário e calçados, que seguem 
pagando uma alta carga tribu-
tária para produzir e vender no 
país. Isso afetaria diretamente 
3,2 milhões de brasileiros, 
considerando as famílias dos 
trabalhadores, sendo que 7 em 
cada 10 trabalhadores desses 
setores são mulheres que re-

cebem até 2 salários mínimos.
O setor varejista nacional 

reagiu positivamente à apro-
vação da “taxa das blusinhas” 
pelo Senado e à sinalização 
do presidente Lula de que irá 
sancionar a medida. Varejis-
tas de vestuário de média ren-
da como C&A (CEAB3), Lojas 
Riachuelo (GUAR3) e Lojas 
Renner (LREN3), além de em-
presas de comércio eletrôni-
co como Grupo Casas Bahia 
(BHIA3) e Magazine Luiza 
(MGLU3), devem ser benefi-
ciadas, pois a taxa traz um alí-
vio para o cenário competitivo 
versus players internacionais 
como AliExpress, Shein e Sho-
pee.

No entanto, o Instituto de 
Desenvolvimento do Varejo 
(IDV) defendeu um imposto 
de importação de 60%, obser-
vando que os varejistas locais 
estão sujeitos a uma carga tri-
butária entre 70-110%. Apesar 
de não ser suficiente para eli-
minar totalmente a vantagem 
competitiva das empresas es-
trangeiras, a “taxa das blusi-
nhas” é vista como um passo 
importante para reequilibrar a 
concorrência entre os varejis-
tas nacionais e internacionais.

Diversos países ao redor do 
mundo adotam políticas dis-
tintas em relação à tributação 

de compras internacionais de 
baixo valor. Nos Estados Uni-
dos, por exemplo, compras 
de até US$ 800 são isentas de 
impostos federais. Já na União 
Europeia, desde 2021 não há 
mais isenção do IVA (impos-
to sobre valor agregado) para 
compras de qualquer valor 

vindas de fora do bloco. Al-
guns países da América Lati-
na, como Argentina e Uruguai, 
também tributam compras 
internacionais independente-
mente do valor.

Essas diferentes aborda-
gens refletem os contextos 
econômicos, sociais e políticos 

de cada nação, bem como os 
interesses de seus setores pro-
dutivos domésticos. A com-
paração de políticas permite 
observar os impactos e resulta-
dos alcançados em cada país, 
servindo de referência para o 
debate sobre medidas como a 
“taxa das blusinhas” no Brasil.

“Taxa das blusinhas” pode ter um impacto significativo na economia brasileira

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou 
nesta quinta-feira a 
chamada “taxa das 
blusinhas”, sobre compras 
internacionais de até US$ 
50

Jogos de azar causam crise na Indonésia
Patrick de Noronha

A Indonésia enfrenta uma 
crise crescente relacionada aos 
jogos de azar online, conside-
rados o “novo ópio das massas”. 
Esta situação foi agravada por 
três incidentes trágicos recen-
tes, levando as autoridades a 

intensificar seus esforços para 
combater esse flagelo.

O governo indonésio im-
plementou várias medidas 
para combater os jogos de 
azar online. Uma força-tarefa 
interministerial foi formada 
para direcionar as operações 
de jogos de azar online, en-

volvendo os ministérios da 
Defesa e das Relações Exte-
riores.

O Ministério das Comu-
nicações e da Informação 
(Kominfo) concentra-se na 
remoção de sites e conteú-
dos de jogos de azar, enquan-
to a Autoridade de Serviços 

Financeiros (OJK) bloqueia 
contas financeiras relacio-
nadas a essas atividades. Em 
2023, o Kominfo removeu cer-
ca de 811.000 conteúdos rela-
cionados aos jogos de azar 
online, quatro vezes mais do 
que em 2022.

Os jogos de azar online têm 

consequências devastadoras 
para a sociedade indonésia, 
incluindo ruína financeira, 
famílias desfeitas e aumento 
dos problemas de saúde men-
tal. Em 2023, os jogadores 
online gastaram cerca de 327 
trilhões de rúpias, três vezes 
mais do que em 2022.

MOACIR DE 
MELO

Para não ficar como 
dono da verdade, recorro-
-me ao professor Cristo-
vam Buarque, quando em 
recente conferencia na ci-
dade Recife, fez um resumo 
da situação vexatória da 
educação em nosso país e, 
em sequência, fez propos-
tas para discussões. Cris-
tovam é um dos maiores 
pensadores da educação 
em nosso país.  Ministro 
da Educação no primeiro 
governo Lula, idealizador 
do programa Bolsa Escola, 
depois transformado em 
programa político Bolsa 
Família, é o maior craque 
do setor e que fez história 
de passagem pelo Governo 
Federal.

Primeiro aspecto que le-
vantou: não temos um Mi-
nistério da Educação, mas 

um Ministério das Uni-
versidades. Verdade pura, 
nosso Ministério pouco 
interessa pela educação de 
base, nem para o ensino 
fundamental, muito me-
nos para o ensino médio, 
deixados à mercê das pre-
feituras e estados endivi-
dados.

Segundo a OCDE, nosso 
país gasta US$ 14.261 por 
ano com alunos universi-
tários, mais que Espanha, 
Portugal, Itália, México, 
entre muitos outros; en-
quanto isto, apenas, US$ 
4.000,00 (dados de 2015-
2018) com o Ensino Fun-
damental. Evidente que 
esta disparidade, concorre 
para o aumento da desi-
gualdade brasileira de ma-
neira soberana. E vamos fi-
cando para trás em relação 

ao resto do mundo.
Sim, a grande verdade é 

que nosso país nunca deu 
a atenção devida à educa-
ção e, em especial, ao ensi-
no básico e o médio. Prova 
disto é que nos últimos 21 
anos tivemos 16 Ministros 
da Educação, a maioria de-
les completamente despre-
parados para o contexto, 
com viés político ideológi-
co.

Certo também é que, 
com alta rotatividade, tor-
nou-se impossível a qual-
quer ministro do momento 
fazer qualquer plano ou 
trabalho de relevância. Daí 
a assertiva do ex-Senador 
professor Cristovam: “Não 
adianta fazer planos nacio-
nais de educação enquanto 
a execução for municipal 
ou estadual. Afinal, sem re-
cursos, nada vai melhorar.

Conheçam as propostas 
do ex-Senador Cristovam 
naquela conferencia: Criar 
o Ministério da Educação 
de Base; Definir três pisos 
nacionais para a educação; 
Garantir a universalização 
da educação fundamental; 
Ter uma lei de responsabi-
lidade educacional; Jorna-
da de 6 horas em todas as 

escolas do país; Criar um 
cartão escolar de acompa-
nhamento federal; Promo-
ver um ambiente educa-
cional; Montar um sistema 
nacional de avaliação e, 
lógico, ampliar as dotações 
orçamentárias da união 
para o setor.

Parece-nos sonhos ou 
devaneios imaginar tudo 
isto ao mesmo tempo. 
Porém, o mundo evoluiu 
muito e vai continuar sen-
do desruptivo em tudo e 
em evolução permanente. 
Ficar parado no tempo é 
patrocinar o atraso da na-
ção como um todo. Não 
é política correta! Afinal, 
nos dias de hoje tornou-se 
necessário falar inglês e es-
panhol fluente, dominar a 
linguagem do computador, 
ter domínio da internet e 
acompanhar a inteligência 
artificial que nos chega for-
te, sabendo que, sem isto, 
já não temos empregos 
qualificados, ou somos os 
novos analfabetos funcio-
nais. Simples assim!

Mantido nosso status 
quo, a formação da cida-
dania continuará por lon-
go tempo a desejar. Serão 
formadas gerações e mais 

gerações de analfabetos 
funcionais. Concordo com 
o Prof. Cristovam quando 
afirma que o melhor cami-
nho para solucionar este 
grave problema de base 
seria federalizar o ensi-
no básico do país. Porém, 
sob tutela do Ministério da 
Educação de Base.

Afinal, sem uma política 
educacional forte e deter-
minada, não será possível 
acreditar em melhoras 
futuras. Diante deste con-
texto e confusão que não 
acabará fácil, acredito, 
com convicção, que é ne-
cessário envolvimento dos 
governos Federal, Estadual 
e Municipal, despolitizar 
e desideologizar o ensino, 
e, o principal, ter um Mi-
nistro da Educação dura-
douro, comprometido com 
melhorias e com visão de 
futuro. Sem isto, vamos fi-
cando para trás.

Economista e empresário 
em Anápolis

Educação deseducada
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Alego aprova projeto 
de lei que moderniza 
estrutura do TJGO, sem 
aumento de custos

Adriana Accorsi: PEC
da Polícia Municipal 
fortalece Segurança 
pública no país

Redação

A Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego) apro-
vou, por unanimidade, terça-
-feira, 25, o Projeto de Lei que 
moderniza a estrutura do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO).

Entre as principais mudan-
ças, destacam-se a subdivisão 
da atual Vice-Presidência em 
Primeira e Segunda Vice-Presi-
dência, bem como a instalação 
da Corregedoria do Foro Extra-
judicial, por meio da transfe-
rência de parte da estrutura da 
Corregedoria-Geral da Justiça.

O projeto também contem-
pla o desmembramento da atu-
al Seção Criminal em duas uni-

dades, 1ª e 2ª Seção Criminal, 
além da previsão dos Pontos de 
Inclusão Digital como unida-
des judiciárias e a reestrutura-
ção da Escola Judicial (EJUG), 
entre outros aprimoramentos.

Com a aprovação pela As-
sembleia Legislativa, a propos-
ta seguirá agora para a delibe-
ração do governador Ronaldo 
Caiado.

O presidente do TJGO, de-
sembargador Carlos França, 
expressou seu agradecimento 
pela aprovação unânime do 
projeto. “Essa modernização 
representa um passo muito im-
portante para o aprimoramen-
to dos serviços que oferecemos 
para a sociedade,” afirmou 
França.

Carlos Alberto França: aprimoramento do Judiciário

Redação

A deputada federal Adriana 
Accorsi (PT), relatora da PEC 
que busca regulamentar a atu-
ação da Guarda Civil Municipal 
(GCM), para que passe a ser 
Polícia Municipal, afirmou que 
além de garantir a previdência 
para os guardas, assim como 
os demais trabalhadores da se-
gurança pública, a PEC busca 
reforçar o combate à criminali-
dade em todo o país. 

Ela explica que a ideia é que 
a GCM, atuando como Polícia 
Municipal, trabalhe em par-
ceria com a Polícia Civil (PC) 
e Polícia Militar (PM), como o 
observado em algumas cidades 
de Goiás, a exemplo Goiânia. 
“Existem lacunas na lei que ge-
ram uma insegurança jurídica. 
Têm juízes que determinam a 
soltura de criminosos presos 
pela guarda e têm delegados 
que não aceitam. Essa PEC traz 

essa segurança jurídica, reco-
nhece os guardas como forças 
de segurança e as inscreve na 
Constituição Federal”, explicou 
Adriana, que é pré-candidata a 
prefeita de Goiânia. 

A deputada petista refor-
ça que a efetivação da guarda 
como polícia caminha a passos 
largos, visto que os servidores 
municipais já realizam traba-
lhos característicos aos previs-
tos na PEC em algumas regiões 
do país, inclusive, com o uso de 
armas de fogo. Porém, mesmo 
com o avanço, há municípios 
que se negam a usufruir das 
atividades previstas em lei.

Adriana presidiu debate da 
Comissão de Segurança Públi-
ca e Combate ao Crime Organi-
zado, da Câmara dos Deputa-
dos, sobre a criação da Polícia 
Municipal. 500 guardas civis de 
todo o Brasil marcaram presen-
ça, em Brasília.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Adriana Accorsi: apoio à Polícia Municipal

O Brasil não vai conseguir combater o tráfico de drogas se 
continuar nesse impasse institucional entre, agora, os dois 
poderes: o Legislativo e o Judiciário. Querer culpar o STF por 
votar e ‘definir’ o que é tráfico e uso, por vício, da maconha, 
é querer desviar o foco do assunto. O STF somente legislou 
porque até agora o Congresso Nacional, aqui, a Câmara e o 
Senado, foram omissos com a questão. É preciso avançar e não 
retroceder baseado em aspectos da religiosidade, moralidade 
e esquecer, portanto, o caso da saúde pública, que tanto tem 
prejudicado o Estado brasileiro. A omissão dos parlamentares no 
Brasil, tanto de esquerda, quanto de direita e moderados, é, de 
fato, gritante. Alguma coisa precisava ser feita.  

lO Arraiá do Quintal do Jajá acontece 
hoje com show do Trio Miaêro, 
quadrilha improvisada, decoração 
especial e cardápio com comidas e 
bebidas típicas de festas juninas. A 
casa ficará aberta das 18h até meia 
noite, sendo que a apresentação musical terá início às 
20h30. O repertório terá xote, arrasta-pé, frevo, quadrilha, 
forró pé de serra, baião, xaxado e maracatu.
lO Goiânia Shopping venceu o Prêmio Abrasce 2024, 

na categoria ‘Cases - Ações de Natal’, com o projeto 
de Iluminação Externa de Natal 2023. A premiação 
é promovida pela Associação Brasileira de Shopping 
Centers e reconhece os projetos inovadores e 
transformadores no setor de shopping centers de todo o 
Brasil.  
lPensando nos melhores amigos de quatro patas, a CMO 

Construtora, em parceria com a Nítida Imóveis, realiza 
arraiá pet neste domingo, das 9h às 12h, no Stand CMO 
Lago Areião, no Setor Pedro Ludovico. Com entrada 
gratuita, o evento terá barraquinhas e ainda um concurso 
de fantasias juninas com premiação. 
l’Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu Filho 

Unigênito, para que todo o que nele crer não pereça, mas 

STF deu o passo certo e 
o Congresso só retroage

Duas palavras
Bem, anda difícil entender o 
presidente Lula3 (foto), que 
parece  ter duas palavras, 
cada uma para uma platéia 
da sua conveniência. 

Blusinha
Em entrevista ao UOL, ele 
criticou a Taxa da Blusinha, 
mas interessante, ontem, 
sancionou a lei, que foi criada 
pelo seu próprio governo. 

Centrão
Já disse e reitero isso: 
a verdade é uma só: o 
presidente Lula3 não 
está governando o Brasil. 
Quem governa, de fato,  
é o chamado ‘Centrão’. 

Autógrafos
Hoje é dia de pegar o 
autógrafo do jornalista e 
escritor Luiz Alberto de 
Queiroz, que autografa a 
10ª edição do livro ‘O Velho 
Cacique - Pedro Ludovico’.

A vida
O livro que narra aspectos 
da vida e obra daquele 
considerado o maior líder 
político de Goiás, Pedro 
Ludovico Teixeira, será 
lançado às 9h, no Instituto 
Histórico e Geográfico de 
Goiás (IHGG). 

Híbrido
Hoje, a partir das 15h, na 
BYD Vitória Motors Goiânia, 
um grupo de convidados vai 
conhecer o novo BYD King, 
híbrido plug-in que promete 
ser o rei dos sedãs e compete 
diretamente com o Corolla.  

Triste
A ideia que se tem é que o 
BRT não será entregue nessa 
gestão em Goiânia. Pode?!

Oficina
Neste fim de semana, acontece 
na Vila Cultural Cora Coralina 
e no Mutirama, a oficina 
‘Desenhança’,  totalmente 
gratuita, voltada para o público 
infanto-juvenil e seus pais. 
Vale a pena participar.

Familiar
Agricultores familiares goianos 
promoveram com apoio 
do Cecane da UFG, feira de 
hortaliças, doces e pimenta 
com pequi e outros produtos  
no pátio da Conab.

‘EU NÃO INDICO PRESIDENTE DO BANCO CENTRAL PARA O MERCADO. EU INDICO PRESIDENTE DO BANCO CENTRAL PARA O BRASIL. ELE VAI TER QUE TOMAR CONTA DOS 
INTERESSES DO BRASIL. E MERCADO — SEJA ELE O MERCADO FINANCEIRO E O MERCADO EMPRESARIAL, MERCADO PRODUTIVO — TEM QUE SE  

ADAPTAR A ISSO’, PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA (PT)

Goiânia tem agora o refrigerante Jesus  
A Coca-Cola Bandeirantes reuniu 
jornalistas, influenciadores e 
convidados no Amélia Bar e 
Cozinha, no Setor Marista, para 
o lançamento do Guaraná Jesus, 
em Goiânia. O Guaraná Jesus 
surgiu em 1927, em São Luís, 
no Maranhão. Naquela época, 
os refrigerantes já estavam se 
popularizando em todo o mundo. O que inicialmente era visto 
como uma espécie de remédio, rapidamente se transformou em 
um mercado com enorme potencial para lucros. Como um bom 
empreendedor, Jesus Norberto Gomes viu uma oportunidade e 
decidiu investir nesse promissor setor.

Uma palestra sobre marketing digital 
A goiana Chris Taveira (foto) fez palestra 
no Guarujá, em São Paulo, para oferecer 
um treinamento especializado em 
marketing digital, focado no mercado 
imobiliário de luxo. Quase 200 corretores 
de imóveis de todo o Brasil, além de 
especialistas na área tiveram oportunidade 
de participar. Chris é hoje considerada 
a maior estrategista digital do mercado 
imobiliário, com mais de 10 mil alunos e responsável pelo 
maior case de marca pessoal do mercado.
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Saída de Gayer mergulha PL em
clima de incertezas em Goiânia

Helton Lenine

A saída inesperada do de-
putado federal Gustavo Gayer 
como pré-candidato do PL à 
prefeitura de Goiânia às elei-
ções deste ano, com aval do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
mergulha o partido a um am-
biente de incertezas. Gayer, 
que preferiu se preservar para a 
disputa ao Senado nas eleições 
de 2026, aparecia empatado, 
dentro da margem de erro, nas 
pesquisas, ao lado de Adriana 
Accorsi (PT) e Vanderlan Car-
doso (PSD).

Sem ampla consulta aos 
quadros partidários, o ex-de-
putado estadual Fred Rodri-
gues, até então companheiro 
de chapa de Gayer como opção 
para vice-prefeito, foi lançado 
pré-candidato ao Paço Muni-
cipal, na presença do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e do sena-
dor Wilder Morais, presidente 
estadual do PL.

Inelegibilidade
Em dezembro de 2023, o 

Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) decidiu pela cassação do 
mandato do deputado estadu-
al Fred Rodrigues. Os sete mi-
nistros da Corte votaram, por 
unanimidade, pelo provimento 
da ação, anulando o registro de 
candidatura de Fred, eleito de-
putado em 2022 com 42,7 mil 
votos. A ação em questão gira 

em torno do indeferimento da 
candidatura de Fred pela não 
prestação de contas da eleição 
de 2020, quando concorreu à 
Câmara de Goiânia. Essas mes-
mas contas foram apresenta-
das no ano seguinte, em 2021, 
já fora do prazo. Por isso, ficou 
considerado como não presta-
das.

O parlamentar conseguiu 
reverter o indeferimento junto 
ao TRE-GO, mas o TSE cassou 
seu mandato em definitivo. 
Ainda cabe recurso, que seria o 
chamado “embargos de decla-
ração”, que não tem efeito sus-
pensivo sobre a decisão.

Há versões jurídicas contra-
ditórias sobre se Fred Rodri-
gues é ou não elegível ao pleito 
desse ano, já que teve o manda-
to cassado pela Justiça Eleitora.

Vai à convenção
Inconformado com os ru-

mos que o PL tomou em Goiâ-
nia, o deputado estadual Dele-
gado Eduardo Prado anunciou 
que pretende levar seu nome à 

convenção partidária, em ju-
lho, como opção para a disputa 
à prefeitura de Goiânia. Prado 
destacou a trajetória política e 
a falta de comunicação interna 
no partido como motivos para 
essa decisão.

Em discurso da tribuna da 
Assembleia Legislativa, sema-
na passada, Eduardo Prado 
reafirmou forte votação e his-
tórico de serviços prestados 
à Capital goiana: “Eu sou um 
dos deputados estaduais mais 
bem votados em Goiânia, com 
quase 15 mil votos. Tenho uma 
história de vereador, de delega-
do e sou o deputado do PL mais 
votado,” destacou.

Prado expressou desconten-
tamento com a falta de diálogo 
dentro do partido, criticando 
a ausência de consultas e con-
versas antes de decisões im-
portantes.

O parlamentar deixou cla-
ro que está determinado a se-
guir em frente com os planos 
políticos. “Eu sou pré-candi-

dato e vou intensificar minha 
pré-candidatura, até porque 
eu sou o mais votado do parti-
do”, declarou. Ele mencionou a 
possibilidade de um “duelo dos 
delegados” na Capital, referin-
do-se à deputada federal Adria-
na Accorsi (PT) como uma pro-
vável adversária.

O deputado também co-
mentou sobre rumores e movi-
mentações políticas e enfatizou 
que, apesar das mudanças e 
desafios, manterá firme a can-
didatura. “Eu não vou arredar 
o meu pé, sou pré-candidato à 
Prefeitura de Goiânia, já colo-
quei meu nome à disposição”, 
afirmou, reforçando compro-
misso com os eleitores e a de-
terminação em participar ati-
vamente do processo eleitoral 
de 2024.

Antigo sonho
O ex-deputado federal Ma-

jor Vitor Hugo volta a colocar 
seu nome à disposição para a 
disputa à prefeitura ou à Câ-

mara Municipal de Goiânia 
este ano. Ele admitiu concorrer 
na capital ou em Anápolis. Há 
algumas semanas, disse que a 
prioridade é enfrentar as urnas 
na capital para vereador.

Major Vitor Hugo, que é vi-
ce-presidente estadual do PL, é 
o político goiano mais próximo 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
e tem boa relação com o sena-
dor Wilder Morais, presidente 
estadual da legenda. Em 2022, 
Vitor Hugo disputou o governo 
de Goiás e ficou em terceiro lu-
gar.

O imbróglio no PL goianien-
se vai se arrastar até o período 
de convenções, em julho/agos-
to, mas a palavra final será do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

O PL espera eleger prefeitos 
nas principais cidades goianas, 
a começar por Goiânia, para 
“oxigenar” o projeto de Wilder 
Morais de concorrer ao Senado 
e o de Gustavo Gayer ao Sena-
do nas eleições de 2026.

Ex-deputado Fred Rodrigues

Além do ex-deputado 
estadual Fred Rodrigues, 
ex-deputado Major Vitor 
Hugo e o deputado 
estadual Delegado 
Eduardo Prado podem 
disputar a preferência do 
bolsonarismo na corrida à 
prefeitura da capital

ELEIÇÕES 2024

Deputado Eduardo Prado Ex-deputado Major Vitor Hugo

Mabel atua para atrair bolsonaristas
com sinalização de nome para vice

O pré-candidato à Prefeitu-
ra de Goiânia, Sandro Mabel 
(UB), intensificou as conver-
sas com a cúpula do PL goia-
no após a saída de Gustavo 
Gayer do jogo. O empresário, 
que é a aposta da base caia-
dista para o Paço Municipal, 
tem falado quase diariamente 
com lideranças do partido do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
tendo em vista a possibilidade 
de uma composição.

A intenção de Mabel é ofe-
recer a candidatura a vice-
-prefeito em sua chapa ao PL, 
o que ampliaria espaço de sua 
coligação na propaganda elei-
toral de rádio e televisão, em 
agosto. As opções do PL seria 
o ex-deputado Fred Rodri-
gues, deputado estadual De-
legado Prado, o ex-deputado 
federal Major Vitor Hugo ou a 
ex-primeira dama de Apareci-
da de Goiânia, Mayara Men-
danha.

O pré-candidato do PL à 

prefeitura de Goiânia, Fred 
Rodrigues descarta desistir e 
tem declaro que não há pos-
sibilidade de o partido indicar 
o vice do empresário Sandro 
Mabel (União Brasil). “O bol-
sonarismo vai ter candidato 
em Goiânia”.

As movimentações nos 
bastidores, no entanto, suge-
rem que a chance da legen-
da bolsonarista fechar uma 
aliança com o pré-candidato 
do governo, indicando a vice 
em sua chapa, é cada vez mais 
forte. Mabel conversa com o 
ex-presidente Jair Bolsonaro e 
os presidentes Valdemar Cos-
ta Neto e Wilder Morais.

O possível acordo entre 
Mabel e PL conta com o aval, 
inclusive, de Bruno Peixoto e 
seu grupo, a quem foi garanti-
da a indicação do vice na cha-
pa governista que vai disputar 
o Paço Municipal. O possível 
indicado por Peixoto, o ex-
-deputado estadual Thiago 

Albernaz (MDB), chegou a ser 
avisado – e teria concordado 
– que ele estava “no topo da 
lista”, mas que se o PL ou PSD 
entrassem na jogada, a vaga 
na chapa ficaria com uma 
dessas siglas.
    
Preferência

Nas conversas com jorna-
listas, Sandro Mabel tem dito 
que a preferência pela indi-
cação de nome para vice-pre-
feito em sua chapa é o PL de 
Jair Bolsonaro ou o PSD de 
Vanderlan Cardoso. Em ter-
ceiro lugar, aparece o grupo 
do presidente da Assembleia 
Legislativa, que reúne o Avan-
te, Agir e PRD.

O pré-candidato do União 
Brasil afirma não ter pressa 
em escolher o vice-prefeito 
para a sua chapa, sob o argu-
mento denque as convenções 
partidárias estão distantes. Há 
tempo suficiente para conver-
sações, lembra o empresário. Jair Bolsonaro e Sandro Mabel: aliança do PL e União Brasil
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Governo autoriza 
concurso para
1,6 mil vagas 

Goianiense ganha R$ 50 mil na Nota Fiscal Goiana

Crixás realiza 
Cavalhadas no 
final de semana

Vagas serão destinadas para Diretoria-Geral de Polícia Penal. 
Governador em exercício de Goiás, Daniel Vilela assinou decreto 
que regulamenta fases do certame que selecionará policiais

Município é um dos 15 a integrar o circuito. 
Encenações começam às 14h, com entrada 
gratuita. Governo de Goiás investe em 
estrutura, segurança no evento

Daniel Vilela, governador em exercício: decreto regula etapas do concurso público da Polícia Penal

Redação

O governador em exercício, 
Daniel Vilela, assinou a auto-
rização para a realização de 
concurso que disponibilizará 
1,6 mil vagas na Diretoria-Ge-
ral de Polícia Penal (DGPP). 
Além da autorização, foi assi-
nado um decreto que regula-
menta as fases do concurso.

O processo foi instruído 
com manifestação favorável 

da Procuradoria-Geral do Es-
tado de Goiás, da Secretaria de 
Estado da Administração e da 
Secretaria de Estado da Eco-
nomia. 

O decreto entrou em vigor 
após publicação no suplemen-
to do Diário Oficial do Estado 
de quarta-feira, e regula as 
etapas do concurso público 
conforme o disposto na Lei 
Estadual 14.237, de 8 de julho 
de 2002, revogando o decreto 

estadual 9.454, de 24 de junho 
de 2019.

Fases
Segundo o novo dispositivo 

legal, as fases incluirão prova 
objetiva, prova discursiva, ava-
liação por equipe multiprofis-
sional para candidatos com 
deficiência e avaliação médi-
ca. Haverá também prova de 
aptidão física como parte do 
processo seletivo.

Redação

As tradicionais Cavalhadas 
de Crixás serão realizadas nes-
te final de semana (29 e 30/6), 
a partir das 14h, no cavalhó-
dromo local. O município é 
um dos 15 a integrar o Circuito 
das Cavalhadas que, em 2024, 
conta com o investimento do 
Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado da Cultura 
(Secult), de R$ 4 milhões.

“Estamos incentivando a 
integração do Circuito para re-
forçar a importância e a repre-
sentatividade das nossas tra-
dições”, explica a secretária de 
estado da Cultura, Yara Nunes.

Em Crixás, as Cavalhadas 
são encenadas desde 1882 por 
influência da coroa portuguesa 

e por intermédio das festas da 
Igreja Católica. A recriação das 
batalhas entre mouros e cris-
tãos na cidade teve uma para-
lisação de 30 anos, mas foi res-
gatada nos anos 1980 pelo casal 
Joaquim Maciel e Ana Carva-
lho, sendo hoje uma das mais 
tradicionais de Goiás.

“Para além do apoio finan-
ceiro, que é essencial para o 
fortalecimento da tradição, o 
suporte na realização do even-
to tem sido um diferencial do 
Governo de Goiás. Percebemos 
assim o interesse pela salva-
guarda deste patrimônio e da 
interiorização da cultura”, res-
salta a secretária municipal de 
Cultura, Alba Rejane Araújo 
Mascarenhas. 

Redação

O prêmio principal de R$ 50 
mil da Nota Fiscal Goiana saiu 
para o morador de Goiânia, 
Matheus Nogueira, que se ins-
creveu no programa há pou-
co mais de 10 dias. No sorteio 
realizado nessa quinta-feira 
(27/6), na sede da Secretaria 
da Economia, também foram 
conhecidos os ganhadores dos 
prêmios do Time do Coração 
que destina R$ 1 milhão aos 
clubes de futebol trimestral-
mente.

“O ganhador de R$ 50 mil se 
inscreveu no programa no dia 
15 de junho, penúltimo dia 
para se cadastrar e concorrer 
já nessa edição. Os bilhetes 
foram gerados com base em 
todas as notas fiscais com o 
CPF que ele tinha no siste-
ma”, explica o coordenador 
da Nota Goiana, Leonardo 
Vieira de Paula.

Além dele, outros 157 ga-
nhadores foram sorteados 
para os prêmios de R$ 500 a 
R$ 10 mil, totalizando R$ 200 
mil sorteados mensalmen-

te a 158 consumidores que 
participam da Nota Goiana e 
pedem o CPF na nota fiscal.

Nessa edição de núme-
ro 90, foram contemplados 
moradores de 35 municípios, 
sendo 82 de Goiânia, nove 
de Aparecida de Goiânia e 
nove de Rio Verde, oito de 
Anápolis, seis de Itumbiara e 
cinco de Senador Canedo. Os 
nomes de todos os ganhado-
res já estão disponíveis para 
consulta no site do programa 
https://goias.gov.br/nfgoia-
na. 

Time
Por meio do programa, o 

Governo de Goiás destinou R$ 
1 milhão aos 12 clubes de fute-
bol da 1ª divisão do Campeona-
to Goiano. Desse total, o Atléti-
co Goianiense vai receber R$ 
165.800, seguido pela Jataiense 
que ganhou R$ 125 mil e pelo 
Goiás que vai levar R$ 101 mil. 
Os valores dos demais clubes 
estão disponíveis no site.

Para alcançar esses valores 
foram levados em conta quatro 
critérios do regulamento: R$ 
240 mil divididos igualmente 

entre todos os times; R$ 370 mil 
divididos proporcionalmente, 
de acordo com a média de bi-
lhetes dos torcedores nos três 
meses anteriores ao sorteio; R$ 
250 mil divididos proporcional-
mente, de acordo com a quan-
tidade de indicações de novos 
inscritos no programa nos três 
meses anteriores ao sorteio; e 
sorteio de prêmios de R$ 90 mil 
e R$ 50 mil com mais chances 
para os times que tiverem as 
maiores médias de bilhetes de 
seus torcedores.

Encenação de batalha entre cristãos e mouros no Cavalhódromo de 
Crixás: evento preserva a cultura local e estimula o turismo
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Fio Direto

GERCYLEY BATISTA
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Praticamente todas as pessoas possuem um aparelho ce-
lular em mãos, algo que promove uma interconectividade 
jamais vista na história. Porém, todo esse poder de comu-
nicação, esbarra na incapacidade dos mais diversos setores 
da administração pública em elaborar aplicativos que sejam 
acessíveis e simples de usar. Muitas vezes, o cidadão preci-
sa de algo prático, como, por exemplo, saber se o caminhão 
do lixo está próximo de sua casa; ou se algum órgão público 
está aberto ou fechado; se uma rua está interditada, bastan-
do olhar para um mapa, assim como o Waze, por exemplo. 
Falamos de aplicativos que fujam da usabilidade burocrá-
tica, mais visuais, que forneçam informações práticas, que 
auxiliem na tomada de decisões do dia-a-dia, permitindo 
às pessoas compartilharem conhecimento em tempo real, 
como um buraco na rua, uma árvore caída, uma lâmpada 
queimada, mas, repito, de um jeito simples. Infelizmente, 
existem barreiras na implementação desses aplicativos, des-
de a falta de incentivo e investimento financeiro para que 
startups criem estas ferramentas e, até mesmo, o medo que 
a transparência nas ações do serviço público possa revelar 
deficiências no atendimento ao cidadão. Claro que existem 
centenas de aplicativos à disposição por aí, mas, ainda fal-
ta aquela boa ideia que de tão genial, é simples, como foi o 
Uber e o WhatsApp, que transformaram a vida das pessoas.           

Prefeituras ainda usam
pouco o poder dos celulares

Antipetismo
O ex-deputado delegado Wal-
dir Soares, vice-presidente es-
tadual do União Brasil, propõe 
união entre o PL e o pré-candi-
dato Sandro Mabel (UB) para 
derrotar o PT em Goiânia.   

Bom jardim de 
Goiás
Ontem, este colunista trocou 
(no título) o nome da cidade, 
onde o pré-candidato e atu-
al prefeito, William Gregório 
(UB), lidera as pesquisas de 
opinião para a reeleição.

Nossas desculpas
William Gregório foi eleito pre-
feito em dezembro de 2023, em 
eleições suplementares, em 
Bom Jardim de Goiás e é favo-
rito para permanecer no cargo, 
conforme revelam pesquisas 
recentes realizadas no municí-
pio.     

Imprevisível
Ricardo Nunes (MDB), Gui-
lherme Boulos (PSOL), José 
Luiz Datena (PSDB) e Pablo 
Marçal (PRTB), vão se embo-
lando em uma disputa que pro-
mete uma verdadeira guerra na 
capital Paulista.    

“Tudo junto”
Goiânia, também, caminha 
para uma disputa embola-
da entre Vanderlan Cardoso 
(PSD), Adriana Accorsi (PT), 
Sandro Mabel (UB) e Fred Ro-
drigues (PL): aguardemos as 
próximas pesquisas. 

Estratégia 
Entre julho e agosto, os pré-
-candidatos à prefeitura de 
Goiânia têm como principal 
estratégia para “descolamento 
eleitoral” a escolha de seus vi-
ces: até agora, só estudos e es-
peculações.  

Perfil
Intensamente buscados nas 
eleições de 2016 e 2020, as li-
deranças de perfil evangélico 
podem ser preteridas por no-
mes com maior afinidade com 
a capacidade de gestão.   

Tem fundamento
O que explica a menor priori-
dade por perfis exclusivamente 
religiosos na escolha dos vices, 
é a dispersão destes grupos em 
núcleos cada vez mais inde-
pendentes entre si e, em alguns 
casos, em conflito.        

Vespeiro?
Vanderlan Cardoso disse, em 
reunião na Câmara de Goiânia, 
que cogita propor uma audito-
ria na Comurg para encontrar 
os verdadeiros culpados pela 
crise que assola a companhia.   

No ano de 2008, quando o ex-governador Maguito Vilela 
disputou a prefeitura de Aparecida de Goiânia, ele foi criti-
cado por não ser um aparecidense nativo ou residente, po-
rém, foi eleito e reeleito com altíssima aprovação.   

Durante essa semana, o ex-deputado Leandro Vilela 
(MDB) recebe a mesma carga de críticas dos contrários a 
sua pré-candidatura, remontando a mesma estratégia que 
não deu certo contra Maguito.  

Bom lembrar que o tipo de crítica que pode ajudar Vile-
la, relembrando que Maguito é considerado o prefeito que 
“mudou a chave” em Aparecida, resgatando o sentimento 
de orgulho da população por pertencer ao município.

Utilizada em 2008, estratégia 
para barrar Leandro Vilela 

será tiro pela culatra em 
Aparecida de Goiânia

Vanderlan mostra 
propostas para
Goiânia a vereadores
Redação

O pré-candidato a prefeitura 
de Goiânia, senador Vander-
lan Cardoso (PSD-GO), esteve 
presente na Câmara Municipal 
de Goiânia para uma visita aos 
vereadores. Vanderlan tomou 
café da manhã na sala da presi-
dência, com Romário Policarpo 
e comitiva, e depois participou 
da sessão plenária, quando 
usou a tribuna e discursou para 
os presentes.

Durante o evento, o pré-

-candidato falou sobre projetos 
para Goiânia, criticou a forma 
como a capital tem sido admi-
nistrada e apresentou soluções 
para problemas recorrentes da 
cidade. Ele também fez uma es-
pécie de prestação de contas do 
seu mandato no Senado Fede-
ral, apresentando os benefícios 
que têm trazido para Goiás, em 
especial para Goiânia.

Vanderlan começou sua fala 
destacando a diminuição da 
participação de Goiânia na ge-
ração de riqueza do Estado. 

Eleições 2024: Claudênio 
Teixeira lidera pesquisa com 
53,2% em Padre Bernardo

Redação

A recente pesquisa realizada 
pela empresa EPP Pesquisas 
aponta vantagem para o pré-
-candidato a prefeito Claudê-
nio Teixeira com 53,2% reali-
zada de forma estimulada que 
é quando são apresentados os 
nomes. Em seguida aparece Zé 
Matheus com 16,1% . Não sabe 
- 11,0% -, Nenhum - 19,7%-.

Na pesquisa espontânea, 
Claudênio Teixeira também 
está à frente com 26,1%, em 
segundo lugar aparece Joselai-
ne Lázaro com 20,6%, seguido 
de Zé Matheus com 5,5%. Não 
sabe - 47,0% -.

A EPP Pesquisas ouviu 436 
pessoas de ambos os sexos 
com idade acima de 16 anos. 

A pesquisa foi realizada entre 
os dias 08 e 09 de junho e  re-
gistrada no TSE sob o número 
GO-07222/2024. A margem de 
erro é de 4,64% para mais ou 
para menos e o nível de con-
fiança estimado em 95,0%. A 
pesquisa foi realizada nos se-
guintes bairros: Centro, Jardim 
das Acácias, Setor Bela Vista I e 
II, Setor Centro Sul, Setor Divi-
nópolis I e II, Seetor Leste I e II 
Setor Oeste I e II, Setor Sul I e 
II, Vila Canaã, Vila Maria, Vila 
Nove de Maio, Distrito Tabo-
quinha, Distrito de Trajanópo-
lis e Distrito Vendinha. 

Pesquisa encomendade por 
Carlos Ladislau - Sociedade In-
dividual de Advocacia, CNPJ: 
27.647340.0001/65.
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Lula diz não querer Brasil como Cuba 
ou Rússia, mas como uma Suécia

Folhapress

O presidente Lula (PT) afir-
mou nesta quinta-feira (27) 
querer que o Brasil seja um 
país com o padrão de vida da 
Suécia, e que não seja parecido 
com “Rússia” ou “Cuba”. A de-
claração foi dada durante dis-
curso na reunião do Conselho 
de Desenvolvimento Econô-
mico Social Sustentável, o cha-
mado Conselhão, no Palácio do 
Itamaraty, sede do Ministério 
das Relações Exteriores, em 
Brasília.

“Vocês acham que eu quero 
um país igual à Rússia? Vocês 
acham que eu quero um país 
igual a Cuba? Não. Eu quero 
um país com um padrão de 
vida igual à Suécia, à Dinamar-
ca, à Alemanha. É esse país que 
eu sonho para a classe traba-
lhadora brasileira”, afirmou o 
presidente.

O Brasil é considerado um 
aliado de Cuba e também man-
tém boas relações com a Rús-
sia. A população do primeiro 
enfrenta, no entanto, graves 
problemas decorrentes do blo-

queio econômico.
A Rússia, por sua vez, passou 

a enfrentar altos índices de de-
sigualdade com a derrocada da 
União Soviética. Já tanto a Sué-
cia como a Dinamarca se des-

tacam pelas taxas de igualdade 
social.

Oportunidades
Antes da fala, Lula disse que 

era preciso dar mais oportuni-

dades aos mais pobres. “Esse 
país já teve escola pública ex-
traordinária. Os grandes inte-
lectuais, os grandes pensado-
res, todos estudaram em escola 
pública no ensino fundamental 
e no médio. Hoje houve uma 
inversão. O pobre paga e o mais 
rico estuda na escola federal, 
porque ele estudou mais na es-
cola fundamental” “Ou seja, o 
que nós estamos tentando fazer 
é dar a seguinte oportunidade. 
Esse país pode se transformar 
num país de classe média.”

O presidente afirmou ainda 
que trabalha para que a infla-
ção no país seja baixa, mas que 
não é possível pensar só “em 
macroeconomia”, mas em “mi-
croeconomia” também. “Eu 
rogo, eu peço que eu trabalhe 
para que a inflação seja baixa. 
Mas eu também rogo e peço 
para que a gente possa melho-
rar a vida do povo mais pobre 
desse país”, afirmou o presiden-
te.

Torce por Biden
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva afirmou nesta 
quinta-feira que torce pela re-
eleição do presidente ameri-
cano Joe Biden e que não sabe 
o que vai acontecer caso o ex-
-presidente Donald Trump saia 
vitorioso. “Falar do Trump e do 
Biden, eu não gosto de me me-

ter muito nas eleições de outro 
país. Eu sou simpático ao Bi-
den, acho que o Biden é a cer-
teza que os EUA vão continuar 
respeitando a democracia. O 
Trump já deu demonstração 
quando invadiu o Capitólio 
que não é uma coisa correta de 
se fazer, fez lá um pouco do que 
se tentou no Brasil em 8 de ja-
neiro. Como democrata, estou 
torcendo que o Biden saia vito-
rioso”.

O presidente deu a decla-
ração durante entrevista para 
a Rádio Itatiaia, em Minas Ge-
rais. Lula ainda afirmou que 
tem uma relação sólida com 
o presidente americano, mas 
que não é possível saber o que 
aconteceria caso Trump ga-
nhasse as eleições. “Se o Biden 
ganhar, eu conheço o Biden, 
já tenho uma relação com os 
EUA, uma relação sólida, pre-
tendo manter. Se o Trump ga-
nhar, a gente não sabe o que ele 
vai fazer, não tem noção”.

Em seguida, o presiden-
te afirmou que não confia em 
pessoas que fazem “muita bra-
vata”. “Essas pessoas que fazem 
muita bravata eu não gosto, 
não acho que é boa na política”.

Lula da Silva: esforço para melhorar a
qualidade de vida das pessoas de baixa renda

Presidente ressalta que 
país pode virar de ‘classe 
média’ ao defender acesso 
a oportunidades por mais 
pobres

União Brasil fala em integridade
de Juscelino após Lula admitir afastá-lo

Folhapress

O presidente nacional da 
União Brasil, Antonio Rueda, 
saiu em defesa de Juscelino Fi-
lho um dia após o presidente 
Lula (PT) admitir a hipótese de 
demissão do ministro das Co-
municações.

Em nota divulgada nesta 
quinta-feira (27), Rueda diz 
que o partido reafirma o seu 
“apoio incondicional” ao mi-
nistro, citando integridade in-
questionável de Juscelino. “O 
União Brasil reafirma seu apoio 
incondicional ao ministro Jus-
celino Filho, cuja integridade e 
profissionalismo são inquestio-
náveis e refletidos em sua ges-
tão competente e dedicada no 
Ministério das Comunicações. 

Tal eficácia é reconhecida e va-
lorizada pelo próprio presiden-
te Lula”, diz a nota.

Integrantes da cúpula do 
partido dão como certa a saída 
de Juscelino. Filiado ao partido, 
ele foi indiciado pela Polícia 
Federal por suspeita de corrup-
ção. Auxiliares de Lula procu-
raram nesta semana dirigentes 
da União Brasil para tratar da 
situação, e esse gesto foi lido 
como sinal de que o próprio 
governo encara a demissão de 
Juscelino como provável.

Na nota, Rueda nega que 
tenha ocorrido contato de au-
xiliares de Lula para tratar do 
assunto e diz que Juscelino é 
um “quadro de excelência” do 
partido. Ele também afirma 
que sua conduta à frente do 

ministério “permanece irre-
preensível”. “O partido mantém 
seu compromisso com a trans-
parência e justiça, e seguirá 
apoiando todos os membros 
que trabalham pelo progresso 
do nosso país”, diz a nota.

Na quarta (26), Lula admitiu 
a hipótese de demissão pela 
primeira vez, em entrevista ao 
UOL, dias depois de tê-lo de-
fendido. Ele afirmou que, caso 
o ministro seja denunciado 
pela PGR (Procuradoria-Geral 
da República), ele terá de “mu-
dar de posição”.

A Polícia Federal indiciou o 
ministro sob suspeita dos cri-
mes de organização criminosa, 
lavagem de dinheiro, corrup-
ção passiva, falsidade ideológi-
ca e fraude em licitação. Juscelino Filho: acusação de corrupção passiva e fraude em licitação

Mendonça prestigiado por Moro e Regina 
Duarte e fala sobre fake News

Folhapress

O ministro do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) André 
Mendonça disse na noite de 
segunda-feira (24) em Curiti-
ba que “a aplicação da lei nem 
sempre é simples”, que há um 
“conceito aberto” sobre fake 
news e que os juízes eleitorais 
devem garantir a liberdade de 

opinião.
Na noite desta terça (25), 

ele tomou posse em Brasília 
como integrante efetivo do 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral). “O conceito de fake 
news é um conceito aberto. 
E agregam-se ao conceito de 
fake news algumas expres-
sões que têm uma conotação 
difícil de se determinar, e me 

preocupam. O que é desinfor-
mação? O que é algo descon-
textualizado? Dizer se um fato 
é real ou não talvez seja mais 
simples. Mas a opinião sobre o 
fato precisa ser respeitada. E é 
papel do Judiciário preservar 
esse direito de opinião, ainda 
que seja a opinião que me de-
sagrade”, afirmou Mendonça, 
durante discurso na Assem-

bleia Legislativa do Paraná.
O ministro recebeu o tí-

tulo de cidadão honorário 
do Paraná em sessão solene 
acompanhada por políticos, 
como o senador Sergio Moro 
(União Brasil-PR), pastores 
e representantes de igrejas 
evangélicas e também pela 
atriz Regina Duarte, amiga de 
Mendonça e ex-secretária es-

pecial da Cultura no governo 
Jair Bolsonaro (PL).

No TSE, Mendonça era mi-
nistro substituto e assumiu a 
cadeira titular de Alexandre de 
Moraes. Ele deve ficar como 
titular na corte eleitoral até 
2028. Em 2027, ele deve suce-
der Kassio Nunes Marques na 
presidência do tribunal.
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SHOW

Vida melhor no futuro

Marcus Vinícius Beck

O 
tempo voa, 
amor. Escor-
re pelas mãos. 
Mire esse cara 
ali em cima do 

palco, tá bem? Está a cinco ou 
seis fileiras. Me acho em pé, no 
Centro de Convenções da PUC, 
Jardim Mariliza. Eu e umas qui-
nhentas pessoas, chutando por 
baixo. São acordes à la George 
Harrison, que buscam no in-
consciente memórias distan-
tes. Hitmaker implacável, esse 
tal de Lulu Santos.

Canta Lulu um importante 
hit: “eu vejo um novo começo 
de era/ de gente fina, elegante 
e sincera/ com habilidade pra 
dizer mais ‘sim’ do que ‘não’/ 
hoje o tempo voa, amor/ vamos 
viver tudo o que há pra viver/ 
vamos nos permitir/ eu quero 
crer no amor numa boa”. 

Era manifesto dos jovens 
nos anos 1980. De certo modo, 
anunciava ainda o pop rock da 
década. Os versos de “Tempos 
Modernos”, que abrem o pri-
meiro disco do artista, foram 
escritos pelo próprio guitarris-
ta-cantor. São costurados por 
acordes ao estilo Beatles. Sim-
páticos e econômicos, os sus-
surros de slide se intercalam à 
voz de Lulu Santos. 

Na PUC, Lulu cantava di-
rigindo olhares para o públi-
co, com a segurança de quem 
havia construído discografia 
indispensável para o pop bra-
sileiro, dedilhando sua guitar-
ra e tecendo nela pequenos 
comentários melódicos. “Não 
sei o porquê fiquei tanto tem-
po sem visitar Goiânia”, disse o 
pop-star, em agosto último, du-
rante show da turnê Barítono.

Essa cena pode se repetir 
neste sábado, 29, a partir das 
22h, no mesmo lugar. Exato, 
Lulu voltará ao Centro de Con-
venções da PUC mostrando 
show bem-aceito pelo público, 
uma vez que os fãs pediram ao 
artista um retorno aos palcos 
goianienses. Dessa vez, implo-
ravam, sem tanta demora. E, se 
possível, que trouxesse suces-
sos da carreira.

Conforme o tropicalista Ca-
etano Veloso, Lulu parece ter 
criado a trilha sonora de um 
país. Ao menos dos jovens, 
acredite, ele criou. É o que se 
percebe em “Barítono”. Inicia-
da nos Estados Unidos, a turnê 
revisita canções que marcaram 
nossas vidas, caso de “Apenas 

Mais Uma de Amor”, “Toda 
Forma de Amor”, “Um Certo Al-
guém”, “Tempos Modernos”. 

Há ainda surpresa: “Presen-
te”, faixa inédita. E outra curio-
sidade, essa já conhecida do 
público, é verdade. O barítono 
passou a ser região de canto 
que mais tem deixado Lulu 
confortável. Com sete décadas 
de vida, o músico esbanja vita-
lidade, fato que não o impediu 
de diminuir o tom das canções 
em relação à maneira com que 
foram gravadas. 

As sete décadas, que o mú-
sico diz ser apenas justificati-
va para meter o pé na estrada 
(“like a rolling stone”), pode 

ser também data apropriada 
para refletirmos mais sobre 
sua obra. É – sim – jovialíssima. 
Mantendo-se popular dentre 
os jovens, acumula 3,5 milhões 
de ouvintes mensais no Spotify. 
Jovialidade é algo que Lulu co-
nhece – e bem – desde os anos 
70.

Como a onda era o rock pro-
gressivo naquele tempo, esteve 
integrado à banda Vímana. Lulu 
tocava guitarra, Ritchie canta-
va, Lobão conduzia a bateria, 
Fernando Gama grooveava no 
baixo e Patrick Moraz deslizava 
pelos teclados. Respeitados no 
cenário underground do Rio de 
Janeiro, pintou uma lorota de 

que iriam rivalizar com o Yes, 
numa hipotética carreira inter-
nacional. Lobão, encrenqueiro, 
quebrou o pau com Lulu. Este, 
por sua vez, caiu fora. 

Hitmaker
Tão logo abandonou o vir-

tuosismo delirante da música 
progressiva, Lulu – sob o nome 
de Luiz Maurício – passou a 
trabalhar como produtor de re-
pertório para novelas na grava-
dora Som Livre, então dirigida 
pelo empresário João Araújo. 
“Põe minha música na novela! 
Quero ser artista”, pediu ao che-
fe, segundo relato do jornalis-
ta Ricardo Alexandre, no livro 

“Dias de Luta”. “Melô do Amor” 
entrou na trilha de “Plumas & 
Paetês”, mas não virou hit.

Demitido da Som Livre, Lulu 
se mostrava guitarrista influen-
ciado pela black music carioca 
de Cassiano e Robson Jorge. 
No início dos anos 80, lançou 
o compacto “Tesouros da Ju-
ventude”, escrito sob comoção 
pela morte de John Lennon, em 
dezembro de 1980. Posterior-
mente, apontou para nova era 
do pop brazuca com “Tempos 
Modernos”, de 1982.

O disco inaugura a discogra-
fia de Lulu. Não à toa, é base 
de “Barítono”. Faixa a faixa, re-
vela-se instrumentista capaz 
de criar riffs-clichetes. Assim 
tem sido desde então: reinado 
fonográfico nos anos 80, sin-
tonia com o som das pistas na 
década de 90 (DJ Memê) e re-
ciclagem nos anos 2000 – com 
quatro discos publicados. 

Lulu tem dito que apenas 
aposta no feeling da felicidade 
quando cria o show com o qual 
está percorrendo o País. A tur-
nê se chama Barítono, região 
de canto grave – mas não tão 
grave quanto o som do baixo – e 
que se tornou seu estilo de can-
to. Ele experimentou isso com 
certa evidência pela primeira 
vez, como recorda num texto 
enviado à imprensa, na faixa 
“Esse Brilho em Seu Olhar”, do 
álbum “O Ritmo do Momento”, 
publicado em 1983. 

Anos depois, em 2000, 
lançou o disco “Lulu Santos 
Acústico MTV”. Lulu baixou as 
tonalidades das canções em 
um tom. Alguns críticos o des-
prezaram por isso, como se a 
idade fosse limitá-lo no futu-
ro. “Era onde minha voz ficava 
mais confortável. E o curioso é 
que as pessoas que se lembram 
das músicas que estão naquele 
disco se lembram mais dessas 
versões acústicas do que grava-
ções das originais”, disse, antes 
de cair na estrada, em 2023.

De fato, é preciso transpirar 
para fugir das armadilhas na 
criação. Como diz o jornalis-
ta Julio Maria, ao falar sobre 
a morte da originalidade na 
música. “É suar, muito, mas é 
também driblar as armadilhas 
das referências, afrouxar as 
correntes da tradição e, sobre-
tudo, desconfiar de ideias que 
se apresentam o tempo todo 
como se fossem nossas. Che-
gar ao veio de ouro é uma con-
quista de poucos. Bem poucos”, 
escreve. Lulu Santos está nesse 
time. 

LULU SANTOS
Sábado, 29, às 22h

Teatro da PUC
Av. Engler, 507

Jardim Mariliza
A partir de R$ 140

Pelo app icones.com.br

Lulu Santos atende 
pedido do público 
goianiense. Ele volta 
amanhã, a partir das 22h, 
ao Centro de Convenções 
da PUC. Figura 
imprescindível ao pop 
brasileiro, Lulu revisita 
sucessos da carreira

Barítono: Lulu Santos baixa tom para cantar hits em concerto na PUC

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Família italiana produz 
embutidos em Corumbá

Você já ouviu a expressão 
“é de comer rezando!” A ex-
pressão tem relação com a 
atitude de reconhecimento, 
de que aquele alimento, de 
tão bom, é uma dádiva de 
Deus que deve ser agrade-
cida. Por ser um sinônimo 
de prazer e diversas outras 
sensações, comer guarda 
uma profunda relação com 
a forma de se expressar. E, a 
partir dessa relação, abrange 
ainda as necessidades afe-
tivas. Estive em Pirenópolis 
para o evento Wine Jazz Piri e 
conheci o trabalho da família 
Scari. Eles produzem burrata 
e embutidos. 

Eu confesso que tive uma 
sensação única no paladar e 
teve um forte efeito benéfi-
co em meu cérebro. O sabor 
dos produtos teve uma influ-
ência poderosa nas minhas 
emoções. A família Sicari, de 
origem italiana, chegou ao 
Brasil no começo do século 
20. Alguns vieram para Goi-
ás no município de Corum-
bá de Goiás. Hoje, a família é 
protagonista goiano em um 
projeto de reconhecimento e 
valorização do porco da raça 
Piau, impulsionando a eco-
nomia local há cerca de cinco 
anos, Pedro Sicari, criador de 
Piaus está fazendo um lindo 
trabalho de conhecimento 
da raça, estabelecendo uma 
colaboração entre os estados: 
Minas e Goiás. 

Hoje existe uma pesquisa 
genética dos porcos que bus-
ca conhecimentos e técnicas 
de produção. O porco Piau é 
reconhecido por sua rustici-
dade e adaptabilidade, carac-
terísticas que o tornam valio-
so como fonte de alimento. A 
família está fazendo história 
na área da gastronomia no 
estado. A Bottega Agrícola 
está imprimindo pérolas gas-
tronómicas com terroir goia-

no, como a burrata fresca e 
o presunto cru Caipira, sem 
conservantes com um míni-
mo de 24 meses. Apostando 
em um sistema agroecológi-
co. 

Aos poucos estão também 
ajudando outros pequenos 
produtores a se unirem agre-
gando valor a matérias pri-
mas, fortalecendo o homem 
do campo e resgatando pa-
trimônios genéticos como o 
porco Piau para a produção 
de produtos maturados. O 
que mais me chamou aten-
ção, foi a alimentação dos 
porcos. A vinícola Pireneus 
produz vinhos de excelência 
na região e são conhecidos 
nacionalmente. 

O descarte das cascas das 
uvas são doados para alimen-
tação dos porcos piau. Ima-
gina a harmonização destes 
produtos com os vinhos Pire-
neus? É uma  interligação en-
tre os sabores e as emoções. 
O presunto é produzido com 
corte mais nobre, como o 
pernil (paleta traseira. O pre-
sunto cru tem um sabor mais 
intenso por ser feito da carne 
suína curada e maturada. O 
presunto parma é uma varie-
dade do embutido na versão 
seca e curada. Sua produção 
é feita com a carne das pernas 
do porco. Essas carnes são se-
lecionadas, salgadas, lavadas 
e maturadas por um período 
que pode chegar a três anos. 

Por conta disso, o presun-
to parma possui um sabor 
intenso e uma textura macia 
e delicada. O que achei inte-
ressante é que os presuntos 
feitos com o pernil de porco, 
é uma fonte mais nobre e me-
nos gordurosa.O processo de 
cura do jamón do Cerrado é 
um dos poucos momentos 
em que a tecnologia não in-
terfere ou altera substancial-
mente o processo tradicional, 

a não ser para simplesmente, 
otimizá-lo. Depois de salgá-
-los, os jamóns, linguiças, se 
penduram no teto dos se-
cadores (lugar com janelas 
grandes e persianas para po-
der controlar o fluxo do ar do 
lugar). 

Assim, a mudança gradual 
da temperatura e dos níveis 
de umidade propiciam uma 
maior desidratação e, final-
mente, faz que os jamóns 
desenvolvam lentamente seu 
sabor e aroma característicos 
do terroir de Corumbá de 
Goiás. 

Origem
O nome Burrata se origi-

nou do termo italiano “bur-
ro”, que significa manteiga, 
referindo-se ao sabor aman-
teigado do seu recheio. Sem 
casca, a Burrata é um queijo 
de massa filada fresco, firme 
e liso por fora, de cor porcela-
na brilhante. Sua forma é ar-
redondada.  A elaboração da 
Burrata é delicada e envolve 
várias etapas manuais. 

Assim, durante o proces-
so de filagem da massa de 
Mozzarella faz-se uma bolsa, 
no qual é inserida a mistu-
ra de creme de leite e tiras 
finas e desfiadas de queijo 
Mozzarella recém-fabrica-
do, chamadas pelos italia-
nos de “stracciata”. Depois de 
prontos, os “sachettos” são 
comercializados em conser-
va, utilizando a própria água 
de filagem a Burrata natural 
pode ser consumida logo 
após sua fabricação. 

Porém, é essencial subme-
tê-la a temperaturas de refri-
geração para que seu recheio 
possa adquirir a textura cre-
mosa. A Burrata é consumi-
da principalmente de forma 
culinária, compondo pratos 
com alimentos salgados ou 
doces. 

“É cada vez menos 
frequente”, diz Gil

Folhapress

Gilberto Gil, 82, afirmou que 
o uso da maconha está cada 
vez menos frequente. O cantor 
comentou como lidou com a 
droga ao longo dos anos. Em 
uma entrevista para a revista 
“Breeza”, especializada na can-
nabis, Gil afirmou que quis ex-
perimentar experiências da sua 
geração.

“Eu tinha vontades novas na 
vida, queria descobrir coisas, e 
pra isso me juntar àqueles que 
praticavam coisas com as quais 
eu tinha um mínimo de iden-
tificação, de atração. Dentre 
os hábitos da minha geração, 
um deles era as experiências 
com expansores de estados de 
consciência, então eu acho que 
tava de acordo, compatível com 
um momento da vida, a minha 
idade, o meu impulso daquele 
momento”, disse ele.

Gil lembrou da droga que 
experimentou na sua juventu-

de. “Foi natural na minha vida 
que eu tivesse aqueles impul-
sos e desejos que me levavam 
àqueles hábitos e práticas. Du-
rante muitos anos experimen-
tei a cannabis, o peiote, o ácido 
lisérgico, a ayahuasca, experi-
mentei vários transformadores, 
expansores de consciência por-
que, afinal de contas, estavam 
na pauta”.

“Eram coisas pautadas pelo 
meu povo, pela minha geração, 
pelos meus iguais, pelos meus 
colegas”, declarou Gil. Na sequ-
ência, o cantor ainda expôs o 
uso da maconha. Ele disse estar 
cansado, mas garantiu não ter 
abandonado em algums mo-
mentos.

“É cada vez menos frequen-
te. Eu não tenho nenhum im-
pulso, nenhuma vontade de 
forçar os processos de transfor-
mação da realidade através de 
situações mentais porque não 
tenho vontade disso, não tenho 
mais”, afirmou Gil.  

Gilberto Gil: “eu tinha vontades novas na vida”

MACONHA

Artista abre o jogo sobre drogas e diz que expansão da 
consciência era algo comum na sua juventude

DIVULGAÇÃO

Folhapress

Luana Prado diz, em entre-
vista à revista “Quem”, que está 
feliz ao lado da namorada, a 
influenciadora Tati Dias. “Fui 
pedida em namoro há poucos 
dias, foi uma surpresa para 
mim”, afirmou a sertaneja.

Hoje um dos nomes de 
maior sucesso do gênero, Lau-
na, que namorou a influencia-
dora Verônica Shulz até dezem-
bro passado, disse que sempre 
tentou trazer seu relaciona-
mento “para um ambiente pú-
blico”, ainda que não costume 
abordar sua sexualidade nas 
músicas.

Ela não é a única figura no 
sertanejo abertamente LGBT-
QIA+. Gabeu, filho do cantor 
Solimões, é precursor do cha-
mado queernejo. A veterana 
Roberta Miranda afirmou que 
é bissexual. A diferença é que 
Lauana está no auge de seu su-
cesso.

Para Gustavo Alonso, colu-
nista da Folha de S.Paulo, seu 
caso mostra que a relação do 
sertanejo com o conservado-
rismo não é simples. Para ele, 
uma artista bissexual que faz 
sucesso entre vários públicos, 
sobretudo no sertanejo, dificil-
mente seria uma realidade no 
passado. “

Luana Prado quebra 
tabu no sertanejo

Comer guarda profunda relação com a forma de se expressar. No detalhe, Pedro Sicari, criador de Piaus 

Luana Prado: bissexualidade
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A caminho da terra
do Divino Pai Eterno
Inicia hoje a Romaria do Divino Pai Eterno, em Trindade. A festa tem como 

novidades foco na sustentabilidade e oração. A expectativa é que até um final cerca 
de 3,5 milhões de pessoas passem pela capital da fé

Rariana Pinheiro

Fiéis de todo o estado e até 
do Brasil,  de hoje até o dia 7 
de julho, chegam a Trindade 
de diversas formas: carro, a pé, 
ônibus ou através de carros de 
bois. O intuito é louvar e agra-
decer na Romaria do Divino Pai 
Eterno, que está em 184ª edição 
e é a segunda maior festa reli-
giosa do país (a primeira é em 
Aparecida do Norte, em São 
Paulo). A expectativa é de que a 
cidade de 150 habitantes rece-
ba até o último dia da festa cer-
ca de 3,5 milhões de habitantes.

Organizada pela parceria 
entre a Associação dos Filhos 
do Pai Eterno (Afip), Prefeitura 
de Trindade e Governo do Es-
tado, entre outros apoiadores, a  
Romaria do Divino Pai Eterno 
deste ano traz como tema “Pai 
Eterno, a Vós, nossa oração”. A 
proposta é que todos os romei-
ros e vivenciem, por meio da 
fé. O pedido foi feito pelo Papa 
Francisco em janeiro de 2024, 
quando declarou que este é o 
“Ano da Oração”.

Até o último dia da festa vão 
acontecer 145 missas, 50 nove-
nas, 11 procissões, além de cen-
tenas de batizados e confissões, 
alvoradas e vigílias. Também 
acontecem desfiles e encontros 
tradicionais, como os de foli-
ões, carreiros e cavaleiros, que 
há anos representam as raízes 
regionais.

O evento vai contar com o 
Espaço do Romeiro que terá 
sala 3D para uma experiência 

imersiva na realidade virtual do 
Novo Santuário.

Meio Ambiente
Para promover as ações sus-

tentáveis, o Santuário realizou 
parcerias com várias empresas, 
adotando iluminação promovi-
da por placas de energia solar, 
veículos elétricos que fazem 
o percurso do Santuário até a 
Nova Casa do Pai, e geradores 
abastecidos com biodiesel para 
a realização das missas cam-
pais e o percurso até a constru-
ção do Novo Santuário.

O evento ainda usará trans-
porte sustentável, com um ôni-
bus 100% elétrico do ITA para 
funcionários, veículos elétricos 
para romeiros e uma van elétri-
ca para distribuir água. A par-
ceria com a Bom Lixo garantirá 
pontos de coleta para resíduos 
recicláveis. Essas mudanças 
buscam aprimorar a experiên-
cia dos devotos, em sintonia 
com as preocupações ambien-
tais.

Ônibus
Durante os dez dias da festa 

de Trindade, o transporte co-
letivo terá funcionamento es-
pecial para atender os fiéis que 
planejam ir à cidade prestar de-
voção ao Divino Pai Eterno.

A linha 112 do Eixo Anhan-
guera, que liga as cidades de 
Goiânia a Trindade por meio 
dos Terminal Padre Pelágio e 
Terminal Trindade, funcionará 
24h.

No total, serão ofertadas 

cerca de 1.520 viagens duran-
te o período do evento. Para 
aqueles que saírem do Termi-
nal Padre Pelágio, em Goiânia, 
a plataforma F será utilizada 
para o embarque em direção 
a Trindade. No Terminal Trin-
dade, o embarque será feito na 
plataforma A.

Shows       
Na sexta-feira, dia 5 de julho, 

o público será recebido com 
shows de Israel & Rodolffo e 
Ralf. Já para o sábado, 6 de ju-
lho, a agitação ficará por conta 
de Hungria e Paraná. Nos dois 
dias de festa, o DJ Rodrigo Bra-
vo será o responsável por ani-
mar os visitantes e a apresen-
tação do evento será realizada 
pelo locutor Juliano Reys.

História
Com 184 anos, a devoção ao 

Divino Pai Eterno em Trindade 
teve início por volta de 1840. O 
casal Constantino e Ana Rosa 
Xavier encontrou, enquanto 
trabalhava na lavoura, um me-
dalhão de barro de aproxima-
damente 8 centímetros, com a 
estampa da Santíssima Trinda-
de – Pai, Filho e Espírito San-
to – coroando Nossa Senhora. 
Eles beijaram a imagem, leva-
ram-na para casa, colocaram-
-na em um altar e deram início 
à oração do terço, em família, 
e depois também com os vizi-
nhos. A notícia rapidamente 
se espalhou, juntamente com 
uma sucessão de milagres.

Helicóptero cai com 
empresários em 
Goiás; dois estão em 
estado grave

Inglid Martins

Um helicóptero particu-

lar que seguia de Brasília para 

Alto Paraíso caiu na tarde desta 

quinta-feira, 27, na Lagoa da Ja-

cuba, em Água Fria, no interior 

de Goiás. A aeronave transpor-

tava o piloto e dois passageiros. 

A aeronave ainda está submer-

sa. Duas vítimas estão em esta-

do grave.

Segundo informações do 

Corpo de Bombeiros Militar 

(CBMGO), o piloto, identifica-

do como Airton Vargas, de 66 

anos, está em estado grave e foi 

transportado para um hospital 

em Brasília pelo helicóptero do 

CBMDF.

De acordo com informações 

preliminares, o passageiro Lu-

cas Batista Bezerra, de 32 anos 

está sendo considerado em es-

tado delicado e foi socorrido 

por moradores locais e levado 

ao hospital do município, ele é 

empresário do DJ Bhaskar, ir-

mão de Alok. Já o empresário 

Ricardo Emediato, de 38 anos, 

sofreu ferimentos leves e está 

internados no Hospital Munici-

pal de Água Fria.

O helicóptero decolou de 

Brasília com destino à Chapa-

da dos Veadeiros, em Goiás. 

No entanto, por motivos ainda 

não esclarecidos, caiu na Lagoa 

da Jacuba, a cerca de 140 qui-

lômetros da capital federal. As 

causas do acidente ainda estão 

sendo investigadas pela Polícia 

Civil e pelo Centro de Investiga-

ção de Acidentes Aeronáuticos 

(CENIPA).

O piloto, Airton Vargas, está 

em estado grave e seu quadro 

de saúde é instável. Os passa-

geiros, Ricardo Emediato e Lu-

cas Batista Bezerra, estão em 

estado estável.

João Vitor fala sobre 
superação durante 
palestra no TCMGO

O ativista digital João Vitor 
de Paiva Bittencourt falou sobre 
Desafios, superação e capaci-
tismo em palestra no Encon-
tro Regional 2024 do Tribunal 
de Contas dos Municípios de 
Goiás, edição Goiânia, nesta 
quarta-feira (26/6), no Auditó-
rio Carlos Vieira, na Assembleia 
Legislativa do Estado de Goiás 
(Alego).

O estudante falou logo de-
pois do advogado, escritor e 
professor Samer Agi, que com-
partilhará suas experiências e 
aprendizados como ex-juiz de 
direito e ex-delegado de polícia.

 Jvdepaiva, como é conhe-
cido nas redes sociais, falou da 
experiência como o primeiro 
conselheiro jovem com a sín-
drome de Down da Unicef no 
Brasil. Ele é também o primeiro 
aluno do curso de Educação Fí-
sica da PUC-GO com a T21.

O influenciador digital abor-
dou o capacitismo e as formas 
de combater o preconceito con-
tra pessoas com deficiência. Ci-
tou leis e fez um apelo pata que 
vereadores e prefeitos atuem 
para cumpri-las, com o objetivo 
de materializar a inclusão.

João Vitor tem um milhão 
de seguidores no Instagram e 
Tik Tok. O trabalho dele contra 
a discriminação é reconhecido 
em todo o país.

Bastante aplaudido durante 
e após a palestra, ao final da fala 
ele foi tietado e posou para fotos 
e vídeos com os presentes.           

Jovem é preso com 
mais de 100 objetos 
nazistas em São 
Paulo
Patrick de Noronha

Um homem de 19 anos foi 
preso pela Polícia Civil com 
mais de 100 materiais com sím-
bolos nazistas em um condomí-
nio localizado na Santa Cecília, 
no centro de São Paulo, na tarde 
desta terça-feira (25).

De acordo com a Secretaria 
de Segurança Pública (SSP), 
havia bandeiras, braçadeiras, 
balaclavas, coldres de armas de 
fogo e espadas entre os objetos 
apreendidos.

A Justiça expediu um man-
dado de busca e apreensão 
contra o jovem após a Polícia 
Civil de Santa Catarina desco-
brir uma loja online que estaria 
vendendo ilegalmente produ-
tos com referências nazistas, e 
um dos vendedores estaria em 
São Paulo.

Cerca de 3,5 milhões de pessoas devem passar por Trindade até o dia 7 de julho 

ELIANE LEÃO / SECOM TRINDADE
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Agrodefesa promove ação educativa em 
Rio Verde e outros municípios goianos para 

orientar sobre consumo de alimentos seguros

REDAÇÃO

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana de 
Defesa Agropecuária (Agro-
defesa), vai realizar no próxi-
mo sábado (29/06), das 8 às 12 
horas, uma ação educativa em 
supermercados dos municípios 
de Anápolis, Itumbiara, Jataí, 
Luziânia, Porangatu e Rio Verde 
para orientar a população sobre 
a importância do consumo de 
alimentos seguros. O objetivo 
principal da ação, que envolve 
diferentes regiões do Estado, é 
alertar o consumidor sobre o 
que observar na hora de com-
prar e consumir produtos ma-
nipulados ou industrializados 
dentro das normas preconiza-
das pelos órgãos oficiais de ins-
peção.

Realizada por meio das Ge-
rências de Educação Sanitária 
e de Inspeção da Agrodefesa, 
com apoio das Unidades Regio-
nais Rio das Antas, Rio Parana-
íba, Alto Araguaia, Rio Itiquira, 
Rio do Ouro e Rio Verdão, a 

ação pretende também tirar dú-
vidas do consumidor e promo-
ver conhecimento em relação 
aos selos que atestam a qua-
lidade da produção, especial-
mente de alimentos de origem 
animal como leite, ovos, quei-
jos, mel, pescado, carne, doces 
e embutidos.

Os selos são informados nos 
rótulos dos produtos e estão in-
seridos de acordo com o nível 
regional de serviço de inspeção, 
que pode ser o Serviço de Ins-
peção Municipal (SIM); o Servi-

ço de Inspeção Estadual (SIE); 
ou Serviço de Inspeção Federal 
(SIF) e Sistema Brasileiro de 
Inspeção de Produtos de Ori-
gem Animal (SISBI-POA).

“É importante destacar que 
esses selos atestam que aquele 
produto passou por acompa-
nhamento, seja da Agrodefesa 
ou de outros órgãos de inspe-
ção, e que segue o que prevê a 
legislação para se tornar apto 
para consumo, sem riscos à 
saúde humana. Por isso é im-
portante levar essa informação 

ao consumidor, que muitas ve-
zes desconhece sobre o assun-
to. Também queremos aprovei-
tar a oportunidade para falar da 
Agrodefesa, explicar que é um 
órgão essencial para a produ-
ção agropecuária goiana, já que 
está presente desde o campo, 
por meio do trabalho de sani-
dade vegetal e animal, evitando 
e controlando pragas e doen-
ças, até a parte de inspeção de 
produtos e fiscalização para ga-
rantir a oferta de alimentos se-
guros”, enfatiza o presidente da 
Agência, José Ricardo Caixeta 
Ramos.

Orientações
A escolha do mês de junho 

para a realização da atividade 
educativa se deve às comemo-
rações ao Dia Mundial da Segu-
rança dos Alimentos, celebrado 
no último dia 07. “Realizamos 
uma primeira ação em Goiâ-
nia, em quatro supermercados 
da capital, no dia 15 de junho, e 
devido ao sucesso, resolvemos 
ampliar para outras regiões do 
Estado, alcançando um número 
maior de pessoas. Até porque 
boa parte da produção de ali-
mentos ocorre em cidades do 
interior goiano, por isso a ne-
cessidade de que essas orienta-
ções cheguem a todos os cantos 
do Estado”, afirma a gerente de 
Educação Sanitária da Agrode-
fesa, Telma Gonzaga.

Ela ressalta que os fiscais 
estaduais agropecuários envol-

vidos na ação vão compartilhar 
informações sobre o papel da 
Agrodefesa, especialmente na 
área de inspeção, para assegu-
rar a qualidade do produto que 
chega à mesa da população, 
assim como explicar qual é res-
ponsabilidade de outros órgãos 
das esferas municipais, estadu-
ais e federais para garantir um 
alimento seguro para consumo.

Serviço
Ação educativa em super-

mercados sobre consumo de 
alimentos seguros

Data: 29 de junho de 2024 
(sábado)

Horário: 8 às 12 horas
Locais:
• Rio Verde – Paezze Super-

mercado – R. Elizabete Campos, 
2 – Setor Morada do Sol

• Anápolis – Supermercado 
Rio Vermelho – Unidade Jun-
diaí – Avenida Contorno Mato, 
Av. Mato Grosso, 354

• Itumbiara – Prático Super-
mercado – Av. Santos Dumont 
– Setor Santos Dumont

• Jataí – Campeão Supermer-
cados – Av. Veriano de Oliveira 
Lima, 2315 – Setor das Mansões

• Luziânia – Supermercado 
Dia a Dia – Av. Alfredo Nasser, 
Quadra 146 – Lote 1A – Parque 
Estrela Dalva II

• Porangatu – Supermercado 
Pachecão – Av. Adélino Américo 
de Azevedo, 268

Profissionais da Agência 
estarão em supermercados 
de Rio Verde Anápolis, 
Itumbiara, Jataí, Luziânia 
e Porangatu, para levar 
informações sobre a 
importância de consumir 
produtos inspecionados 
por órgãos oficiais

Agrodefesa promove ação educativa em Rio Verde e outros municípios 
goianos para orientar sobre consumo de alimentos seguros - Foto 

Divulgação Agrodefesa

Pecuarista tem até o próximo domingo, 
30/6, para fazer a declaração de rebanho 

REDAÇÃO

A Agência Goiana de Defe-
sa Agropecuária (Agrodefesa) 
alerta o pecuarista que termina 
no próximo domingo (30/06) 
o prazo oficial de declaração 
obrigatória de todo o reba-
nho existente nas proprieda-
des rurais nos 246 municípios 
goianos. Nesta primeira etapa 
de atualização do ano, é ne-
cessário informar dados como 
quantidade de animais, mortes 
e nascimentos registrados, e a 
evolução do rebanho no Sis-
tema de Defesa Agropecuária 
(Sidago).

Neste ano, a declaração pas-
sou por novidade que é a ne-
cessidade de declarar, de forma 
detalhada, quantos meses tem 
cada bovino e bubalino que, na 
data da declaração, tenha entre 
zero e 12 meses de idade.

“Fizemos essa evolução 

na captação das informações 
porque precisávamos ter co-
nhecimento da dimensão do 
rebanho nesta faixa etária, que 
é alvo de importantes ações de 
sanidade animal, a exemplo 
do combate a doenças como a 
brucelose”, explica o presiden-
te da Agrodefesa, José Ricardo 
Caixeta Ramos.

Devido à nova coleta de 
dados no recadastramento, a 
Agrodefesa elaborou um ma-
nual explicativo. É importante 
ressaltar ainda que os peque-
nos produtores que possuem 
até 50 cabeças de animais e 
tenham dificuldade no ato do 
preenchimento da declaração 
poderão solicitar apoio nas 
Unidades Operacionais Locais 
(UOLs) da Agrodefesa para au-
xiliá-los com a atualização dos 
dados no Sidago. Servidores 
das 237 unidades de operação 
local distribuídas por quase 
todo o Estado estão habilitados 
a auxiliar o pequeno produtor 
nesta atividade.

“Como toda novidade, pare-
ce complicada à primeira vista, 
mas o produtor verá que nos-
sos técnicos desenvolveram a 
plataforma para que esse pre-
enchimento seja feito de forma 
tranquila, sem burocracia. São 
informações necessárias que 

vão ajudar o estado como um 
todo”, avalia o presidente.

Vacinação contra raiva
O pecuarista goiano tem 

também até o dia 30/06 para 
fazer a declaração de vacina-
ção contra raiva de herbívoros 
nos 119 municípios considera-
dos de alto risco para a doença, 
conforme lista divulgada por 
meio da Instrução Normativa 
7/2023.

A imunização foi realizada 
no período de 1º de maio a 15 
de junho deste ano em animais 
de todas as idades de espé-
cies bovina, bubalina, equídea 
(equina, muar, asinina), capri-
na e ovina. Em Goiás, a vaci-
nação ocorre em duas etapas: 
a primeira, de maio a junho, e 
a segunda de 1º de novembro a 
15 de dezembro.

Sanções
A Agrodefesa orienta ainda 

que o pecuarista que não fizer 
o recadastramento de reba-
nho e o registro da vacinação 
contra raiva até o próximo do-
mingo (30/06) terá sua ficha 
bloqueada no Sidago até que 
regularize a situação, o que im-
plica em não poder comerciali-
zar e nem adquirir animais de 
terceiros, já que o bloqueio de 

acesso ao Sidago o impedirá de 
fazer o envio ou emitir as Guias 
de Trânsito Animal (GTAs).

Caso ele tenha proprieda-
de em um dos 119 municípios 
goianos considerados de alto 

risco para raiva em herbívoro, 
também será autuado por não 
ter registrado no sistema a va-
cinação, visto que essa infor-
mação é fornecida no ato do 
recadastramento de rebanho.

Informações como 
quantidade de animais, 
mortes e nascimentos 
registrados devem ser 
atualizadas no Sistema 
de Defesa Agropecuário. 
Calendário é aplicado nos 
246 municípios goianos

Pecuarista tem até o próximo domingo, 30/6, para fazer a declaração de 
rebanho em Goiás — Foto: Reprodução.
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Governo negocia para fechar Plano Safra 
24/25, mas ainda há pendências, diz Mapa

REDAÇÃO

O secretário de Comércio e 
Relações Internacionais do Mi-
nistério da Agricultura, Roberto 
Perosa, veio a São Paulo para 
representar o ministro Car-
los Fávaro no evento GAFFFF 
2024, promovido pela Datagro. 
Segundo ele, o ministro está 
em grande negociação com a 
Fazenda para fechar um Plano 
Safra com mais recursos e sus-
tentável.

“É notório os problemas que 
a área econômica do governo 
está tendo que enfrentar, com 
restrição de crédito, restrição 
orçamentária, então é grande o 
desafio de fazer um Plano Safra 

maior que do ano passado. Se 
não for maior, será com linhas 
mais inteligentes, da maneira 
que o agro precisa”, afirmou a 
jornalistas.

Uma das apostas é uma linha 
dolarizada, nos moldes da safra 
passada, com apoio do BNDES. 
“Esse é um bom caminho. O 
RenovaAgro e a linha de reno-
vação de pastagens também 
devem ser ampliados”, afirmou, 
confirmando o que já foi noti-
ciado pela Globo Rural.

Sobre juros, ele falou que a 
negociação está apertada, mas 
com a queda da Selic de 13,75% 
para 10,50%, eles deverão ser 
baixados. “Nada está efetiva-
mente fechado.”

Negociações com a Europa
Ao falar de comércio exterior, 

Perosa reafirmou que a relação 
com a União Europeia (UE) é 
“ótima, mas em pendência.”

“A União Europeia fez dez 
exigências para fechamos um 
acordo, nove já foram aten-
didas. O último ponto é uma 
questão de arbitragem, saber 
quem vai arbitrar em questão 
de conflito”, disse.

A proposta e o modelo de ar-
bitragem foram feitos pelo Bra-
sil. “Vamos fechar acordo bre-
vemente porque as duas partes 
querem.”

O secretário também voltou 
a dizer que o país apresentou 
uma sugestão de plataforma 
(Agro Brasil Mais Sutentável) 
de sustentabilidade e rastrea-
mento, que foi muito bem acei-
ta pela União Europeia e deve 
ser usada até por outros países. 
“Vamos atestar os produtos que 
podem ser exportados para a 
UE. Pode ser usada em outras 
regiões do mundo. Foi muito 
bem recebida.”

Uma das apostas é uma 
linha dolarizada, nos 
moldes da safra passada, 
com apoio do BNDES

Das dez exigências da UE para fechar um acordo com o Mercosul, nove 
já foram atendidas, explicou Roberto Perosa — Foto: Divulgação.

Nova biofábrica do Centro de Excelência 
em Bioinsumos é inaugurada em Cristalina

REDAÇÃO

Foi inaugurada, na última 
quinta-feira (20/6), em Crista-
lina, mais uma biofábrica do 
Centro de Excelência em Bioin-
sumos (Cebio). A nova unidade, 
também chamada de Unidade 
de Transferência de Tecnologia 
(UTT), tem como foco a mul-
tiplicação de microrganismos 
para solucionar problemas na 
produção de grãos e hortaliças, 
fortalecendo o Programa Esta-
dual de Bioinsumos.

“A inauguração desta biofá-
brica em Cristalina é um marco 
para o Programa Estadual de 
Bioinsumos e para a agricultura 
goiana. Estamos investindo em 
pesquisa, inovação e tecnologia 
para oferecer soluções susten-
táveis aos nossos produtores, 
impulsionando a produção 
agrícola e garantindo alimentos 
mais saudáveis para a popu-
lação”, afirmou o secretário de 
Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento, Pedro Leonardo Re-
zende.

A biofábrica em Cristalina, 
coordenada pela professora 
doutora Miriam de Almeida 
Marques, do Instituto Federal 
Goiano (IF Goiano), já possui 
projetos de pesquisa em par-
ceria com empresas privadas, 
com foco na produção de bioin-
sumos para o manejo de pragas 
e doenças de plantas, formu-
lação de bioinsumos à base de 
fungos entomopatogênicos e 
aplicação de bioinsumos via 
água de irrigação.

Além da pesquisa, a uni-

dade também desenvolverá 
projetos de ensino, extensão e 
empreendedorismo, testando 
as tecnologias desenvolvidas 
pelas Unidades de Referência 
em Bioinsumos (URB) do Cebio 
e transferindo-as para agricul-
tores, empresas e escolas por 
meio de cursos, palestras, dias 
de campo e treinamentos.

Cebio: dez biofábricas até o 
fim do ano

O Cebio, criado por meio de 
convênio firmado entre a Fun-
dação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Goiás (Fapeg) e 
o IF Goiano, surgiu a partir da 
demanda crescente do agrone-
gócio em Goiás e no Brasil por 
insumos de base biológica ca-
pazes de promover maior sus-
tentabilidade para a agricultura.

O Centro conta com a parce-
ria de várias instituições de pes-
quisa do Estado de Goiás, como 
Universidade Estadual de Goiás 
(UEG), Universidade Federal de 
Catalão (UFCat) e Universidade 
Federal de Goiás (UFG), com o 
objetivo de fortalecer o Progra-
ma Estadual de Bioinsumos da 
Seapa em todas as regiões geo-
gráficas do Estado de Goiás.

Com a inauguração da UTT 
em Cristalina, o Cebio passa a 
contar com três biofábricas em 
funcionamento, além das uni-
dades de Rio Verde e Catalão. 
Segundo o diretor-geral do Ce-
bio, professor doutor Alexandre 
Igor, as inaugurações de mais 
sete unidades, totalizando dez 
biofábricas em Goiás, estão pre-
vistas para que sejam realizadas 
até o fim do ano.

“Com esta inauguração, 
avançamos mais um passo no 
nosso compromisso de levar as 
soluções do Programa Estadual 
de Bioinsumos para todos os 
cantos de Goiás. As dez biofá-
bricas, estrategicamente distri-
buídas, garantirão que os pro-
dutores goianos tenham acesso 
às tecnologias mais avançadas 

em bioinsumos, impulsionan-
do a agricultura sustentável e 
fortalecendo a economia do 
nosso estado”, explica o secre-
tário Pedro Leonardo Rezende.

Sobre o Programa Estadual 
de Bioinsumos

O Programa Estadual de 
Bioinsumos, instituído pela Lei 
nº 21.005/2021, visa ampliar e 
fortalecer a adoção de práticas 
sustentáveis no setor agrope-
cuário goiano, com foco na ex-
pansão da produção e utiliza-
ção de bioinsumos. O programa 
abrange diversas áreas, como 
pesquisa, desenvolvimen-
to tecnológico, comunicação, 
educação e desenvolvimento 
de cadeias produtivas. A Seapa 
coordena o programa, buscan-
do parcerias com órgãos e enti-
dades públicas e privadas para 
alcançar seus objetivos.

O Cebio, como centro de 
pesquisa e desenvolvimento, 
gera conhecimento e tecnolo-
gias que são transferidas para 

os produtores por meio das 
ações do Programa Estadual de 
Bioinsumos. Essa sinergia entre 
pesquisa, desenvolvimento e 
extensão permite que as inova-
ções em bioinsumos cheguem 

ao campo de forma eficiente, 
contribuindo para a redução do 
uso de defensivos agrícolas, a 
melhoria da qualidade dos ali-
mentos e a preservação do meio 
ambiente.

Unidade fortalece o 
Programa Estadual de 
Bioinsumos, focando 
na multiplicação de 
microrganismos para 
solucionar problemas 
na produção de grãos e 
hortaliças

Além da pesquisa, a unidade de Cristalina também desenvolverá projetos de ensino, extensão e 
empreendedorismo - Foto: Mariana Gramacho/Cebio.

As biofábricas garantirão que os produtores goianos tenham acesso às 
tecnologias mais avançadas em bioinsumos - Foto: Mariana Gramacho/

Cebio.
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Sementes Goiás completa
25 anos com o olhar para o futuro

REDAÇÃO

Pioneira em tratamento 
químico-industrial (TSI) de se-
mentes no Brasil, a Sementes 
Goiás comemora seus 25 anos 
de olho em novas safras de su-
cesso. E anuncia: quer crescer 
15% nas vendas ainda este ano. 

A projeção, segundo o dire-
tor da empresa, Túlio Santos, é 
fechar o ano com 1,6 milhões de 
sacas comercializadas, ante as 
1,4 milhões vendidas em 2023. 
A marca das 2 milhões de sacas 
deve ser superada já em 2025. 
“Sementes de soja sempre foi 
um segmento muito importan-
te para a Nutrien como varejo, 
e estamos agora muito focados 
em fortalecer o papel estratégi-
co da empresa Sementes Goiás 
no modelo de negócios da em-
presa, como um produto pro-
prietário”, explica o executivo, 
recém-empossado para o co-
mando da marca.

Fundada em outubro de 
1999, a empresa foi adquirida 
em 2020 pela multinacional 
canadense Nutrien Soluções 
Agrícolas, se tornando marca 

exclusiva da maior fornecedora 
mundial de insumos e serviços 
para o campo. Premiada como 
uma das maiores e melhores 
sementeiras do país, a empre-
sa sediada em Rio Verde conta 
com um dos mais avançados 
laboratórios do setor, além de 
modernas estruturas próprias 
de industrialização de semen-
tes de soja, com processos to-
talmente automatizados, que 
garantem a excelência dos pro-
dutos.

As fábricas possuem capaci-
dade para receber, simultanea-
mente, até nove variedades de 
sementes de soja, e a soma de-
las pode chegar a 4 mil tonela-
das de matéria-prima. O bene-
ficiamento é capaz de processar 
1.080.000 toneladas ou 27 mil 
sacas de produto acabado por 
dia, além de contar com proces-
sos automatizados para garantir 
a máxima eficiência na gestão 
das etapas e a alta qualidade da 
semente que chegará ao cliente 
final.

“Fomos os pioneiros em Tra-
tamento de Sementes Indus-
trial (TSI) no sudoeste goiano, 
oferecendo ao produtor rural 
a segurança e a comodidade 
de receber sementes já prontas 
para o plantio, o que hoje é uma 
grande tendência de mercado”, 
lembra o diretor da Sementes 
Goiás, Túlio Santos. Segundo 
ele, a empresa segue em lide-
rança de mercado no percentu-
al de sementes com tratamento 
industrial, um índice que hoje 
já supera 75% e em trajetória de 
avanço. “Esse processo é acom-

panhado por rigorosos padrões 
de qualidade para garantir a efi-
cácia e a segurança das semen-
tes, além de um investimento 
em infraestrutura para assegu-
rar a liderança na produção em 
porcentagem e em qualidade 
de sementes tratadas”, conta 
Santos.

Outro diferencial da marca, 
segundo o executivo, é o portfó-
lio amplo. São mais de 50 cul-
tivares de alta produtividade, 
com características adaptadas a 
diferentes condições climáticas 
e solos, o que proporciona flexi-
bilidade aos agricultores. “Essa 
diversificação também propor-
ciona ciclos de cultivo variados, 
atendendo às demandas espe-
cíficas de diferentes regiões e 
sistemas de plantio e incorpo-
ração, utilizando tecnologias de 
resistência a pragas e doenças 
para garantir uma colheita mais 
saudável e produtiva. Tudo isso 
com foco nos altos rendimentos 
e na qualidade nutricional, o 
que possibilita excelentes van-
tagens econômicas aos agricul-
tores”, completa Túlio.

Além de Goiás, a empresa 
tem presença direta também 
nos estados de Minas Gerais, 
São Paulo, Tocantins e Mato 
Grosso do Sul. Via Casa do 
Adubo (rede de varejo adqui-
rida pela Nutrien em 2022), o 
alcance da marca chega a dez 
estados brasileiros, um modelo 
de acesso ao mercado que deve 
potencializar ainda mais a força 
da marca Sementes Goiás nesta 
sua nova fase.

Premiada como uma 
das maiores e melhores 
sementeiras do país, a 
empresa sediada em 
Rio Verde conta com 
um dos mais avançados 
laboratórios do setor, além 
de modernas estruturas 
próprias de industrialização 
de sementes
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Túlio Santos: projeção é fechar o ano com 1,6 milhões de sacas 
comercializadas. Marca das 2 milhões de sacas deve ser superada já em 

2025 — Foto: Reprodução.

China vai habilitar mais dois
frigoríficos do Brasil a exportar aves

REDAÇÃO

O secretário de Comércio 
e Relações Internacionais do 
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária (Mapa), Roberto Perosa, 
anunciou a habilitação de dois 
novos frigoríficos brasileiros 
de aves para exportação para a 

China. Em entrevista exclusiva 
ao Canal Rural durante o Global 
Agribusiness Forum (Gaf), em 
São Paulo, Perosa destacou que 
a abertura desses mercados é 
um reflexo da retomada do diá-
logo internacional pelo governo 
brasileiro.

“Estamos num ótimo mo-
mento com o governo chinês. 
Tivemos a habilitação de mais 
de 40 plantas frigoríficas no úl-
timo ano e agora, até o fim da 
semana ou começo da próxima, 
teremos a confirmação de duas 

novas plantas de aves habilita-
das”, afirmou o secretário.

No ano passado, o Brasil al-
cançou um recorde na abertura 
de novos mercados, totalizando 
78 novos destinos para produ-
tos agropecuários. Neste ano, 
o país já contabiliza 71 novos 
mercados abertos até o meio do 
ano, com a expectativa de supe-
rar o recorde anterior até o fim 
de 2024.

A abertura de novos merca-
dos internacionais é vista como 
uma forma de gerar divisas e 

renda para os produtores rurais 
brasileiros, melhorando a quali-
dade de vida no interior do país. 
“Estamos trabalhando para dar 
oportunidades aos produtores 
rurais, facilitando a exportação 
e a competitividade dos produ-
tos brasileiros no mercado glo-
bal”, destacou Perosa.

Plano Safra
Além das novidades sobre a 

exportação de aves, o secretário 
comentou o aguardado anún-
cio do Plano Safra, previsto para 

o dia 3 de julho. O secretário 
adiantou que o programa será 
focado na sustentabilidade e 
na ampliação das linhas de fi-
nanciamento, incluindo a linha 
dolarizada para os agroexporta-
dores e incentivos para a agri-
cultura familiar.

“Estamos pensando o Plano 
Safra juntamente com diver-
sos ministérios para entregar 
ao produtor brasileiro condi-
ções de produção equivalentes 
às dos melhores mercados do 
mundo”, disse o secretário.

Ministério da Agricultura 
afirmou que anúncio 
deverá ser feito até o fim 
da semana ou início da 
semana que vem

RIO VERDE

MERCADO INTERNACIONAL

A Sementes Goiás, premiada como uma das maiores e melhores 
sementeiras do país, conta com um dos mais avançados laboratórios do 

setor e modernas estruturas para industrialização de sementes 


